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Maquiagem 
pode ser aliada 
para cobrir ou 
disfarçar man-
chas de pele. 

Empresas aéreas 
estão sujeitas 
ao CDC e não 
a tratados in-
ternacionais. 

128 municípios 
de Santa Cata-
rina aderem ao 
Pronatec Social. 

Ordem dos 
Advogados 
fluminense 
lança hoje 
campanha por 
eleições diretas 
na OAB nacional.

Vendas de veícu-
los sem fábrica 
no país caem 
28,1% em abril. 01
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  02.834                     1000.000
20   02.786                    24.000 
30   61.316               14.500
40  45.529                 14.000
50    37.297                   12.240

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda,terça, quarta,quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

time do CoRaÇÃo
TUNA LUSO/PA

quarta e sábado

terça e sexta

PRimeiRo SoRteio

SeGUNdo SoRteio

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 752 14/05

 Concurso 2896  14/05

 Concurso 4657  12/05

 Concurso 1388  12/05

 Concurso 314  12/05

 Concurso 1244  12/05

 Concurso 1071  12/05

LoteRia

Lei de acesso à informação vai garantir 
transparência! 

Muito se questiona acerca da tão esperada transparência dos poderes Executivo, Legislativo e Judiciá-
rio. Aos poucos estes estão se organizando para que a população tenha acesso a todos os valores de diárias, 
de pagamentos, viagens, enfim, de todos os gastos pertinentes ao trabalho desenvolvido. 

O Poder Executivo já vem implantando esse sistema há mais de ano, sendo que nele você pode acom-
panhar de maneira detalhada todos os passos dos seus gestores e da presidência, desmistificando todas as 
dúvidas acerca dos valores gastos por eles. 

O Poder Judiciário a passos lentos está também buscando a implantação do sistema, porém muitos 
escândalos estão acontecendo pela falta de transparência nos seus atos. Há aproximadamente 21 desem-
bargadores sendo investigados por desvio de “precatórios”, então, justamente quem deveria investigar e 
sancionar está deixando de cumprir as regras e normas, é como diz aquele velho ditado “na casa de fer-
reiro o espeto é de pau”. 

Mas para alívio dos cidadãos, hoje (16) entra em vigor a Lei de Acesso à Informação. Esta lei tem o 
objetivo de fazer com que todas as prefeituras e câmara de vereadores criem o seu portal da transparência, 
para que todos possam saber onde é investido o nosso dinheiro e se estão fazendo as destinações de ma-
neira correta ou não. Agora, cabe também à população ficar atenta e exigir a divulgação... Afinal a gestão 
transparente é o mínimo que a população espera, gerir dinheiro público com seriedade e honestidade deve 
ser um princípio dos agentes eleitos pelo povo. 
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Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

CaRRoS ZeRo
É grande a preocupação do Governo com o enorme estoque de veículos 

zero km que estão nos pátios das montadoras. Para evitar demissões no setor 
e alavancar as vendas, estão sendo estudados estímulos para sua aquisição e 
destravar as amarras do leasing que representava mais de 40% do crédito ao 
setor e hoje esse índice está menos de 12%. Vêm novidades no setor por aí...

medicamentos de uso contínuo poderão 
ser deduzidos do iR

as despesas com medicamentos de uso contínuo ou de alto custo poderão ser deduzidas do imposto de Renda (iR) 
pago todo ano pelo contribuinte, de acordo com projeto de lei aprovado na última quarta-feira (09) pela Comissão de 
assuntos Sociais (CaS) do Senado. os medicamentos de alto custo estão na faixa de 30% de três salários mínimos e são 
vendidos a valores mais baixos, subsidiados pelo Governo. a matéria vai agora ser examinada pela Comissão de assuntos 
econômicos (Cae) e terá que passar pela Câmara dos deputados para depois ser votada pelo Senado Federal. 

AURORA
Na última segunda-feira 

(14), a maior empresa instalada 
em maravilha, a Cooper Central 
aurora, apresentou na Câmara 
de Vereadores do município, a 
Fundação aury Luiz Bodanese. 
além disso, trouxe dados sobre a 
produção e geração de renda da 
empresa. Ficamos felizes pelos 
investimentos e projetos desen-
volvidos aqui, com certeza a au-
rora é motivo de orgulho para to-
dos os maravilhenses. Parabéns a 
todos os colaboradores pelo belo 
trabalho!

“a aRte de VeNdeR 2”
Grande público esteve presente na última sexta-feira (11) na 

palestra show com o grupo Seu Chico “a arte de vender 2” realizada 
pela JCi maravilha. Pelo segundo ano consecutivo, o evento foi um 
grande sucesso. Parabéns aos organizadores!

1º Rodeio Crioulo Interestadual de 
Serra Alta é neste final de semana

dando continuidades as festividades do 23º aniversário de Serra alta 
inicia na próxima sexta-feira (18) o 1º Rodeio Crioulo interestadual. o ro-
deio será na propriedade de antônio Segalin, na Linha Nova ibiaçá. No 
sábado (19) acontecem as provas de laço e a noite fandango com estrela 
do Sul. No domingo (20) continuam as provas e às 13h acontece à abertura 
oficial do evento. Sucesso aos organizadores!! 

atenÇÃo MotoriSta!
as pessoas que saem por aí e esquecem a chave dentro do carro, atenção! a 4ª 

Câmara de Julgamento do tribunal de Santa Catarina decidiu em decisão unâni-
me que o motorista que deixa o seu carro aberto, com a chave no interior, perderá 
o direito ao seguro. 

“especialmente nos dias de hoje – em que a criminalidade vem se agravando 
progressivamente, quem, de forma voluntária e consciente, deixa o seu veículo 
pernoitar em via pública, aberto, com a chave de ignição no interior, deve estar 
preparado para as consequências diretas ou indiretas desta conduta, o que, no 
caso em questão, inclui a possibilidade de vir a perder o direito à cobertura do 
seguro contratado", 
analisou o desem-
bargador Luiz Fer-
nando Boller. diante 
disso, além de não 
receber o valor do 
veículo furtado, o 
segurado ainda per-
manece obrigado ao 
pagamento das cus-
tas do processo e dos 
honorários devidos 
ao advogado da se-
guradora, arbitrados 
em R$ 1 mil.

LiÇÕeS de Vida
até quando você vai continuar deixando seus sonhos guardados no 

cofre dos desejos?
Ótima semana e até a próxima!

GRiPe a
o número de casos de 

gripe a confirmados este 
ano em Santa Catarina já é 
igual ao total de casos re-
gistrados em 2011. desde 
janeiro, cinco pessoas foram 
contaminadas pelo vírus 
H1N1, segundo a diretoria 
de Vigilância epidemiológi-
ca (dive). o último caso foi 
confirmado na manhã de 
segunda-feira (14), em itajaí. 
os outros casos confirmados 
no estado estão em tubarão 
e Florianópolis. 

a 14ª Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a in-
fluenza segue até o dia 25 de 
maio. as pessoas que devem 
procurar os postos de saúde 
são idosos com mais de 60 
anos, crianças de seis meses 
a menores de dois anos, grá-
vidas em qualquer período 
da gestação, indígenas e pro-
fissionais da saúde.

Empresários acompanham explanação 
sobre financiamentos de imóveis

Na manhã da terça-feira (15), a agência da Caixa econômica Federal de mara-
vilha reuniu empresários da construção civil e do setor imobiliário para explanar 
sobre financiamentos de imóveis na planta. a gerente da Caixa, Rosária Ferreira 
Silva, o supervisor de Canais, marcos de oliveira Lima, e o gerente regional em 
exercício de Construção Civil, Juliano moraes de almeida, conduziram a reunião, 
repassando informações e esclarecendo dúvidas dos empresários.

almeida explicou como ocorre a liberação de recursos para financiamentos 
de imóveis na planta. Segundo ele, o projeto da construtora passa por uma aná-
lise prévia da Caixa, que avalia o risco da construtora, a viabilidade econômica e 
a parte jurídica do imóvel. Quando o projeto atender as exigências do banco, a 
construtora é autorizada a iniciar a comercialização. a Caixa também se colocou 
à disposição para prestar mais informações aos interessados e apresentou novos 
produtos disponibilizados pela agência.

 Divulgação AE/CDL

  Divulgação

  Divulgação
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Pare de reclamar!
* Gilclér Regina

Você conhece alguém que faz sucesso? 
Repare se ele fica reclamando por tudo ou 
por nada… Quem faz sucesso é porque tra-
balha, é focado e vibra com o que vive e faz.

Quase toda família tem um chupim, um 
comedor do biscoito dos outros…

Para quem não conhece a história do 
chupim, trata-se de um pássaro que vive na 
região sul do Brasil, feio que dói e didatica-
mente falando é um pássaro preto, cuja fê-
mea tem como disposição pôr os seus ovos 
no ninho do tico-tico que, inadvertidamen-
te, lhe cria os filhotes.

assim como existem milhares de em-
presários e profissionais de mesa de bar 
que na ótica certeira do publicitário Nizan 
Guanaes estas pessoas são encontradas na 
sexta-feira no happy hour dizendo que vão 

revolucionar o mundo, penso eu, princi-
palmente depois do segundo copo, mas na 
segunda-feira esse povo NUNCa está traba-
lhando.

É como aquele tio maluco, um verdadei-
ro “homem dos milagres” que no churrasco 
de domingo tem respostas para tudo, re-
solve o problema da economia, do país, do 
mundo, das empresas… e na segunda-feira 
nunca é encontrado para trabalhar.

São pessoas acostumadas a ganhar as 
coisas, a fazer cortesia com o chapéu alheio, 
a transferir o problema, sem ética e aí… 
adeus sucesso!

Na verdade, estas pessoas reclamam, 
mas não fazem nada. os motivados fazem, 
os desmotivados reclamam. Quem quer ar-
ruma um jeito, quem não quer, arranja uma 
desculpa.

ao contrário de quem pensa que quem 

faz sucesso não faz nada… Faz na verdade 
tudo. o protótipo verdadeiro do milionário 
é de alguém que trabalha muito e tem pra-
zer com isto… e isso não significa não dar 
valor ao lazer que também é muito impor-
tante.

a vida segue seu curso, porém, nas em-
presas, nas instituições e nas famílias tem 
sempre um bando de reclamões. talvez te-
nha nascido aí a expressão pai rico, filho no-
bre e neto pobre… o que o pai construiu, o 
filho usufruiu e o neto nem viu. Não é regra, 
mas acontece muito.

analise comigo, uma hora que você pas-
sa reclamando é uma hora improdutiva, 
uma hora a menos de trabalho e de opor-
tunidades que poderiam te levar a um lugar 
melhor, ou seja, construir o seu sucesso.

ou você assume o volante do seu carro 
ou você senta no banco de trás… o mundo 

não fica esperando. Se você mudar o mundo 
muda com você.

Pense nisso, um forte abraço e esteja 
com deus!

* Gilclér regina é graduado em ad-
ministração de empresas e Marketing 

e em tecnologia de desenvolvimento 
Humano pelo the Graves technology 
(eua); especialista em dinâmica hu-

mana pelo the national Value center 
(texas / eua) e em tqM - total quali-
ty Manager pela american Society for 

quality control (Wisconsin / eua); 
É consultor de empresas nas áreas de 
vendas, motivação, gestão e recursos 

humanos há mais de 20 anos. escritor 
de diversos livros, dvds e cds sobre estes 
assuntos; Presidente da empresa ceaG - 
desenvolvimento de talentos e editora. 

Problema de superendividamento pode 
entrar no CDC

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

a oferta de crédito fácil, que estampa os panfletos distribuídos aos mi-
lhares nas ruas de cidades brasileiras tem incomodado a Justiça tanto quan-
to alegra o pedestre que recebe a propaganda. Um anteprojeto, elaborado 
por uma comissão de juristas organizada pelo ministro Herman Benjamin, 
do Superior tribunal de Justiça (StJ), trata do assunto, estabelecendo crité-
rios para a concessão de crédito principalmente o consignado. a proposta, 
que, se aprovada, será inserida no Código de defesa do Consumidor (CdC), 
foi entregue ao presidente do Senado, José Sarney.

a ideia, diz o desembargador aposentado do tribunal de Justiça de São 
Paulo, Kazuo watanabe, que fez parte da equipe que elaborou o antepro-
jeto, é moralizar a cessão de crédito, que, há 20 anos, quando foi criado o 
CdC, não era fácil de conseguir e, agora, está banalizado. “a oferta é feita 
sem nenhuma pesquisa sobre a possibilidade do consumidor de quitá-la e 
a classe emergente brasileira, que não estava acostumada a usar cartão de 
crédito, começou a se superendividar”.

a lei deverá atingir todos os públicos, mas tem foco nos aposentados. 
“a gente percebe que, muitas vezes, aposentados são pressionados por fi-
lhos ou netos a tomarem empréstimos consignados, ficando, depois, sem 
dinheiro para comprar remédios, por exemplo,”, explica watanabe.

Um dos dispositivos do anteprojeto elaborado veda ao fornecedor de 
produtos e serviços que envolvam crédito “assediar ou pressionar o con-
sumidor, principalmente se idoso, analfabeto, doente ou 
em estado de vulnerabilidade agravada”.

além do assédio, o projeto prevê, entre outras 
questões, um limite máximo do comprometimento 
da renda do consumidor com a quitação de parcelas. a 
proposta diz que, nos contratos em que o pagamento 
da dívida envolva a autorização prévia para débito 
direto em conta bancária, consignação em folha 
de pagamento ou qualquer forma que implique 
cessão de remuneração, a soma das parcelas re-
servadas não pode passar de 30%, garantindo 
assim uma reserva de valores para a subsistência 
do devedor. 

Primeiro juiz de direito da Comarca de maravilha/SC. Juízes são 
agentes do poder judicial, concursados, que tem a responsabilidade 
de julgar demandas judiciais caracterizadas, na maioria das vezes, 
por conflito de interesse entre pessoas. 

a foto encontra-se na no museu Padre Fernando Nagel, no mu-
nicípio de maravilha. 

Hugo augusto ollmann assume o 
executivo de Bom Jesus do oeste

Na segunda-feira (14), o presidente da Câmara de Ve-
readores de Bom Jesus do oeste, Hugo augusto ollmann 
(PSd), assumiu como prefeito em exercício. o prefeito Ser-
gio Luiz Persch (PSd) estará afastado por 14 dias para trata-
mento de saúde.

ollmann agradeceu a oportunidade e reforçou que dará 
continuidade aos trabalhos. “temos um plano de governo 
que está em ação independente de quem está à frente do 
executivo, este trabalho deve ser continuado”, ressalta.

o prefeito em exercício ainda na segunda-feira (14) 
acompanhou algumas obras que estão em andamento no 
município.

No Legislativo a vaga de presidente será ocupada pelo 
vereador Vilmar Lubenow (PSdB).

Persch entregou a chave da Prefeitura ao prefeito 
em exercício Hugo Ollmann

Divulgação/Prefeitura
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Política
ações da Fundação aury Luiz Bodanese 
e aurora são apresentadas em sessão

CLEUSA REGNER

a Fundação aury Luiz Bodanese 
é uma organização sem fins lucrati-
vos, mantida pela Cooperativa Cen-
tral aurora alimentos. a presidente 
da Fundação, isabel machado, a 
gerente de controladoria, marinei 
da Rocha, e o gerente geral da au-
rora - Unidade de maravilha, Gilmar 
Gruber, tiveram a oportunidade de 
usar a tribuna da Câmara de Verea-
dores para falar sobre a aurora e a 
Fundação, em sessão realizada na 
segunda-feira (14).

isabel explanou sobre progra-
mas e projetos que a Fundação aury 
Luiz Bodanese realiza nos municí-
pios. Na área ambiental, há o pro-
grama a turminha da Reciclagem. 
“este programa tem por objetivo 
conscientizar as crianças da impor-
tância de fazer a reciclagem do lixo, 
da preservação dos recursos natu-
rais, a fim de cooperar com a preser-
vação da natureza”, entende a presi-
dente. as escolas dos municípios de 
tigrinhos, Flor do Sertão, maravilha 
e Santa terezinha do Progresso re-
ceberam este programa.

Social
Na área social, a Fundação con-

ta com vários programas sociais. 
Pode-se citar atitude agora, amigo 
energia, Vivendo Saúde e Família é 
tudo.

atitude agora: sensibiliza a 
sociedade para uma mudança de 
comportamento para com as pesso-
as com deficiência, reduzindo o pre-
conceito e possibilitando a mudan-
ça em diversas comunidades. tem 
uma parceria com o instituto Guga 
Kuerten desde 2008 pelo Fundo de 
apoio a Projetos Sociais (Faps).

amigo energia: incentiva o en-
volvimento das pessoas em traba-
lhos voluntários, promovendo a 
troca de experiências, valorização 
pessoal e promoção do bem-estar 
de todos.

Vivendo Saúde: desenvolve ati-

vidades voltadas à qualidade de 
vida com ênfase na promoção da 
saúde.

Família é tudo: discute a impor-
tância do planejamento na econo-
mia doméstica, com o objetivo de 
orientar sobre as escolhas que se 
realizarão frente ao mercado con-
sumidor, percebendo a importância 
dos valores na família.

Cultural
Na área cultural, tem-se os pro-

jetos Canto Coral, Roda de Leitura, 
dança. 

Canto Coral: oferecem oficinas 
de canto coral e violão para grupos 
onde a Fundação desenvolve suas 
ações.

Roda de Leitura: proporciona 
momentos de descontração e so-
cialização, contribuindo para o de-
senvolvimento da linguagem oral 
e escrita dos ouvintes, por meio da 
leitura e contação de histórias.

dança: proporciona, por meio 
da dança, a linguagem corporal, 
agregando elementos da arte e da 
educação, envolvendo o exercício 
da cidadania. 

em quatro anos de atividades 
foram 268.737 pessoas envolvidas.

Aurora
Fundada em 15 de abril de 1969, 

em Chapecó, a aurora é reconhe-
cida como a terceira maior coo-
perativa do Brasil, com mais de 15 
mil colaboradores e seus produtos 
distribuídos no país e no exterior. 
É formada por 13 cooperativas fi-
liadas, uma cooperativa central, 
58.890 associados, 6.234 funcioná-
rios das filiadas, 15.654 funcioná-
rios da aurora e R$ 8,2 bilhões em 
faturamento. de acordo com a ge-
rente de controladoria marinei, a 
projeção de faturamento para 2012 
é de R$ 4,1 bilhões. “diariamente, 
são abatidos 13 mil suínos, 600 mil 
cabeças de aves, 1,5 milhão de litros 
de leite processados, R$ 15 milhões 

de faturamento, 120 carretas com 20 
toneladas por dia”, explica a gerente.

Em Maravilha
Gilmar, gerente geral da Unida-

de de maravilha, explanou sobre os 
números específicos. a data de cria-
ção da unidade foi em 19 de setem-
bro de 1985 e a inauguração aconte-
ceu em 26 de fevereiro de 1988. “a 
capacidade fabril é de abate de 150 
mil frangos por dia e 3,3 milhões de 
frangos por mês”, explica Gilmar. 

52% da produção da Unidade de 
maravilha vai para o mercado exter-
no, 8,40% para o mercado interno 
e 39,60% serve de matéria prima. 
“além disso, a capacidade da câma-
ra de estocagem é de 2,4 milhões de 
quilogramas. São 1400 colaborado-
res diretos”, ressalta Gilmar. os cola-
boradores vem de vários municípios 
da região, como Romelândia, Salti-
nho, Santa terezinha do Progresso, 
tigrinhos, São miguel da Boa Vista, 
Cunha Porã, Palmitos, Riqueza, Flor 
do Sertão e São miguel do oeste.

Requerimento
ainda na sessão, foi deferido 

pela vice-presidente marclei Gran-

do (PmdB) o requerimento n° 
17/2012, de autoria o presidente da 
Casa, Láurio Stieler. o requerimento 
solicita que o executivo, por meio da 
Secretaria da administração, efetue 

a fiscalização bem como o cumpri-
mento da Lei municipal nº 2.389/98, 
que dispõe sobre o tempo mínimo 
para o atendimento do cliente às 
agências bancárias de maravilha.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Presidente da CDL/AE Jonas Dall’Agnol, secretário de Indústria e Comércio Alécio Mossmann, secretário 
regional Sandro Donati, vereadores Claudir Kuhn (PTB) e Láurio Stieler (PP), diretor geral da Casa Nei Guzatti 
e representantes da Aurora e Fundação Aury Luiz Bodanese formaram a mesa principal

Presidente da Fundação, Isabel 
Machado

População prestigiou sessão

Gerente de controladoria, Marinei 
da Rocha

Gerente geral da Aurora - Unidade 
de Maravilha, Gilmar Gruber Após a sessão, coquetel com produtos Aurora foi servido

"este programa tem por objetivo conscientizar as crianças da importân-
cia de fazer a reciclagem do lixo, da preservação dos recursos naturais, a fim 

de cooperar com a preservação da natureza".
Isabel Machado



 -  MARAVILHA  -  S C, 16  de maio de 2012

Política
A/06..................................................................................................

o número oficial de eleitores que têm filiação partidária em Santa Catarina 
subiu 2,03% entre outubro de 2011 e abril deste ano, passando de 772.135 

para 787.790 pessoas.

Divulgação/Alesc

PmdB mobilizado para 
eleições 2012

o deputado estadual mauro de 
Nadal (PmdB) realizou roteiro de reu-
niões em municípios da região oeste 
na última semana, com o intuito de 
acompanhar o andamento do proces-
so eleitoral deste ano.

Conforme o deputado, este é um 
momento importante em que a orga-
nização e mobilização das lideranças 
são fundamentais para o bom enca-
minhamento do pleito eleitoral de 
2012. “Foram mais de 20 municípios 
visitados esta semana. estou otimis-
ta com o que vi, o PmdB demonstra 
maturidade e mobilização para en-
frentar as eleições”, comenta mauro.

Nas reuniões, o deputado cha-
mou a atenção para a legislação elei-
toral, que teve algumas alterações no 
que diz respeito à proporção de ho-

mens e mulheres nas candidaturas a 
vereadores e também da necessidade 
de registrar o plano de governo no ato 
de registro das candidaturas. “estar 
organizado será um importante di-
ferencial nas próximas eleições para 
evitar equívocos na condução das 
campanhas”, aponta o deputado.

os municípios visitados foram 
Belmonte, Bandeirantes, Barra Bo-
nita, Guaraciaba, Guarujá do Sul, 
descanso, Paraíso, Princesa, São José 
do Cedro, dionísio Cerqueira, Pal-
ma Sola, anchieta, Campo erê, São 
Bernardino, São Lourenço do oeste, 
Jupiá, Galvão, São domingos, Co-
ronel Freitas, Nova itaberaba, Nova 
erechim, Pinhalzinho, Cunha Porã, 
Sul Brasil, Saltinho, Serra alta e São 
miguel do oeste.

Deputado estadual Mauro de 
Nadal (PMDB)

o Governo de Santa Catarina quer 
eliminar a utilização de papel em boa 
parte dos processos administrativos 
do estado. Para tanto, vai utilizar 
parte dos R$ 10 milhões obtidos na 
quarta-feira (09), em convênio com o 
Banco Nacional de desenvolvimento 
econômico e Social (BNdeS) para 
adquirir uma certificação digital. 
o novo recurso permitirá que 
documentos enviados por meio da 
internet tenham validade judicial.

o sistema deve eliminar conside-
ravelmente os custos da tramitação de 
processos dentro do Governo, tanto 
para envio dos protocolos, que não 
terão mais que ser enviados por meios 
físicos (correios ou outros sistemas 
de entrega), quanto pela economia 

de papel. “Só a nossa última licitação 
para compra desse material atingiu R$ 
4 milhões. Se conseguirmos reduzir 
pela metade, vai gerar uma economia 
considerável aos cofres públicos”, ex-
plica o secretário de estado da admi-
nistração, milton martini.

Mais agilidade
Hoje, a tramitação das ações das 

36 regionais e das outras secretarias 
também é feita com papel, o que faz 
com que os documentos oficiais te-
nham que ser enviados por correio de 
uma das Secretarias de desenvolvi-
mento Regional (SdR)para a secreta-
ria central a que o projeto seja ligado, 
como infraestrutura, Planejamento, 
educação ou Fazenda, por exemplo. 

“o que pode levar dias, ou semanas, 
até que o documento chegue ao des-
tino e seja protocolado”, conta martini. 
ainda que geograficamente mais pró-
ximas, o trabalho deve ser agilizado 
também dentro das secretarias cen-
trais. “o que levava dias vai poder ser 
feito em minutos pela internet”, com-
pleta o secretário.

“a questão da gestão, da redução 
de custos, da eficiência da máquina 
e da prestação de serviços com mais 
qualidade é o grande desafio e uma 
das nossas prioridades. esses recursos 
vão potencializar os trabalhos que já 
estamos desenvolvendo nesse setor”, 
afirmou o governador Raimundo Co-
lombo na assinatura do convênio com 
o BNdeS.

o número oficial de eleitores que 
têm filiação partidária em Santa Ca-
tarina subiu 2,03% entre outubro de 
2011 e abril deste ano, passando de 
772.135 para 787.790 pessoas. esse 
crescimento superou a média na-
cional, de 1,61%, indo de 14.847.410 
para 15.087.014 filiados. Por outro 
lado, o aumento de SC foi de 7,33% e 
o do Brasil chegou a 8,01% no perío-
do acumulado dos 12 últimos meses, 
a partir de abril do ano passado.

de acordo com o artigo 19 da 
Lei dos Partidos Políticos (Lei nº 
9.096/1995), cada legenda deve en-
tregar a lista de filiados atualizada 
até a 2ª semana de abril e de outubro 
de cada ano. 

Topo do ranking de SC perma-
nece igual

a sequência dos cincos maiores 

partidos do estado não teve mudan-
ças. o PmdB lidera, com 180.733 
filiados (22,94% do total estadu-
al), e as demais legendas são: PP, 
com 139.975 (17,97%); dem, com 
114.579 (14,54%); PSdB, com 94.582 
(12,01%); e Pt, com 57.023 (7,24%).

dessa lista, somente o Pt teve 
aumento acima da média estadual, 
com 2,96%. o número de filiados 
subiu 1,17% no PmdB e 0,82% no 
PSdB, enquanto PP e dem tiveram 
respectivamente quedas de 0,02% e 
1,05%.

Criado no ano passado, o PSd 
cresceu 56,16% na comparação en-
tre outubro e abril, indo de 15.291 
para 23.879 filiados. a legenda foi 
responsável pelo acréscimo de 8.588 
(54,86%) dos 15.655 eleitores que en-
traram na lista de Santa Catarina no 
período.

Número de filiados em 
SC aumenta 2% nos 
últimos seis meses

Divulgação oficial do 
eleitorado das Eleições 
2012 será em julho

o tribunal Superior eleitoral 
(tSe) divulgará a partir de 12 de 
julho o número oficial de eleitores 
aptos a votar nas eleições 2012, após 
a Seção de Cadastro de eleitores da 
Corte Superior (SeCad) e a Corre-
gedoria-Geral eleitoral concluírem a 
auditoria das bases de dados e con-
solidarem as estatísticas finais. os 
dados obtidos pela Justiça eleitoral 
até a última quarta-feira (09), data 
na qual venceu o prazo para solicitar, 
transferir ou alterar o título, passarão 
por várias etapas de processamento. 

até 18 de maio, por exemplo, as 
zonas eleitorais precisarão enviar 
ao tSe os lotes de Requerimento 
de alistamento eleitoral (Rae), que 
envolvem quatro tipos de operação 
(alistamentos, transferências, revi-
sões e segunda-vias) 
e até o dia 11 de ju-
nho deverão regis-
trar os códigos de 
atualização da Situ-
ação eleitoral (aSe), 
no histórico das ins-
crições eleitorais. 

o processamen-
to dos lotes de Rae 
e aSe caberá à Seção 
de Produção da Cor-
te Superior (SePd), 
que precisará cum-

prir essa tarefa até 14 de junho. Já 
as inscrições agrupadas em duplici-
dade e pluralidade deverão ter seu 
exame priorizado pelas zonas elei-
torais para assegurar a digitação das 
respectivas decisões no sistema até 
25 do mesmo mês e a atualização no 
cadastro, pelo tSe, até o dia 26.

a penúltima etapa antes da di-
vulgação oficial das estatísticas será 
a retificação e a exclusão de códigos 
aSe pelas corregedorias e pela CGe. 

além de contabilizar os novos 
eleitores, a atualização do cadastro 
de eleitores impedirá o voto daque-
les que tiveram a inscrição cancela-
da ou suspensa e não regularizaram 
sua situação no prazo legal, bem 
como excluirá as inscrições de elei-
tores falecidos.

TECNOLOGIAS
estado quer trocar tramitação em papel 
por formato digital

PSd realiza encontro regional
o PSd vai lançar os pré-can-

didatos dos 14 municípios da Se-
cretaria de desenvolvimento Re-
gional (SdR) de maravilha, além 
do município de Cunha Porã na 

próxima sexta-feira (18), em ira-
ceminha.

Será o encontro do PSd regio-
nal, com a presença do presidente 
do PSd estadual, Gelson merisio 

e do secretário de estado da agri-
cultura, João Rodrigues, além de 
outros deputados e lideranças.

o evento acontece no centro 
social de iraceminha, às 19h.
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Luiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

caMPanHaS SeM eScrÚPuLo
ademais, as bolsas governamentais servem muitas vezes para partidos situa-

cionistas usarem velho jargão de campanha política, ao ameaçarem em suas cam-
panhas que se “mudar o Governo, vão parar com as bolsas”. Claro que ninguém é 
louco de dizer isso em campanha de rádio e tV, mas no corpo a corpo, é medida 
amplamente utilizada. ora, qualquer que seja o partido, o benefício será mantido, 
justamente porque se tratam de programas do Governo Federal. e para mudá-los 
só por ações deste mesmo Governo. mas que permite esse tipo de campanha ines-
crupulosa, isso é inegável. a ameaça de retirada de benefícios desta natureza retira 
do cidadão, muitas vezes por medo, o direito a livre expressão e o direito ao voto 
também livre.

SaÚde PÚBLiCa
Caro leitor: precisei dias atrás me valer do bom 

atendimento do Hospital Regional do oeste, em São 
miguel do oeste, por um sério problema de saúde 
enfrentado por minha mãe, dona edith, com seus 93 
anos. Quero dizer aqui que o atendimento e a estrutura 
do Hospital Regional, em São miguel, é uma das me-
lhores do estado de Santa Catarina. Não há uma vírgu-
la sequer a falar do atendimento e da estrutura, de tão 
maravilhosa que é. meus 
sinceros agradecimentos 
desde já por toda 
a atenção dispen-
sada.

o CoNtRaPoNto doS GaStoS Com SaÚde PÚBLiCa
Contudo, há situações que passei a analisar, a partir de certas circunstâncias que presenciei no atendimento feito 

pela saúde pública, que entendo que deveria se modificar. Sabemos que toda a emergência cai em hospitais da rede pú-
blica, que tem de se virar para atender a todos, pois a Constituição garante o acesso à saúde. então, quando me deparo 
com situações causadas pela iRReSPoNSaBiLidade do ser humano, não posso deixar de me manifestar. Penso que 
certos casos, como embriaguez, brigas, etc, deveriam ao final da ação penal pertinente, receber também como sentença 
de que o causador teria de “ressarcir as despesas hospitalares causadas”. Veja só: por conta de uma irresponsabilidade, 
de uma briga, de uma embriaguez, a rede pública tem que suportar o atendimento fornecendo o curativo, o medicamen-
to, o corpo de enfermagem, o quadro de médicos, o leito, os exames, muitos deles caros, e até a toalha e o banho, isso 
por conta de irresponsáveis, em situações que poderiam ser plenamente evitadas. e outra: quando isto ocorre, aquela 
despesa irresponsavelmente causada e gerada para a saúde pública, faz com que muitas vezes ocupe-se um leito que 
poderia ser usado por uma pessoa com um problema sério de saúde. Gera um gasto que poderia permitir que a insti-
tuição hospitalar fizesse mais um atendimento, em um problema de saúde que fosse gerado e necessitasse 
de atendimento. Portanto, caro leitor, deixo aqui meu manifesto: que se permitisse nas vias 
legais que os respeitáveis magistrados pudessem condenar o causador do problema por 
irresponsabilidade, a ressarcir os cofres públicos, na forma de ReStitUiÇÃo de VaLo-
ReS gastos por sua irresponsabilidade. Não se pode admitir hoje em dia, sabendo das 
dificuldades que a saúde pública enfrenta para se manter, que simplesmente se utilize 
da estrutura de nossos hospitais sem que haja restituição de valores, em casos surgidos a 
partir das irresponsabilidades das pessoas. 

MANUTENÇÃO DA QUALIDADE DO ATENDIMENTO
Como falei anteriormente, o atendimento, a qualidade do serviço prestado em especial pelo Hospital Regional do 

oeste, é encantadora. Conforta aos familiares, ampara o doente. desde muito tempo que falei aqui que não tinha a me-
nor dúvida da inauguração e pleno funcionamento do Hospital terezinha Gaio Basso. Contudo, aqui também faço uma 
ressalva para que a estrutura do estado possa maNteR este bom atendimento. Se não houver repasse, não há como 
manter, e este é o motivo por que tantos hospitais que atendem pela rede pública enfrentam sérias dificuldades financei-
ras. alô classe política! também incumbe a vocês este amparo financeiro a estas instituições hospitalares. Sem dinheiro, 
não há como manter as estruturas funcionando. e sejamos razoáveis ao saber que os repasses estão longe de permitir 
um funcionamento adequado. muitas vezes falta dinheiro, sabemos disso. então, caros governantes e políticos, pensem 
nisso com carinho. o incremento de recursos à saúde é de fundamental importância para que o ser humano possa ser 
atendido com dignidade, e mantido, se preciso for, às expensas das verbas públicas. 

maiS Uma BoLSa?
a presidente dilma Rousseff anunciou 

na noite do último domingo (13), em pro-
nunciamento em rede nacional de rádio e 
televisão, a ampliação das ações previstas 
no programa Brasil sem miséria, que com-
pleta um ano em junho. tendo como foco o 
combate à pobreza absoluta entre crianças 
de zero a seis anos, dilma disse que o Go-
verno vai garantir renda mínima de R$ 70 a 
famílias extremamente pobres que tenham 
pelo menos uma criança nessa faixa etária. 
o programa se chama “Brasil Carinhoso”.

DAR O PEIXE OU 
ENSINAR A PESCAR?

Sempre vi com certa ressalva as bolsas do Go-
verno Federal. até porque simplesmente dá o 
peixe e não ensina a pescar. Resumo: o cidadão 
fica esperando aquele dinheiro no fim ou no co-
meço do mês, e se despreocupa com o trabalho, 
afinal, “o seu está garantido”, como se diz. e 
ainda mais em ano eleitoral, me dá um cheiro 
de programa eleitoreiro.
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POUPANÇA
HoJe 0,547 %

DÓLAR COMERCIAL
ComPRa R$ 1,986

VeNda R$ 1,986

EURO
ComPRa R$ 2,551

VeNda R$ 2,551

LIBRA
ComPRa R$ 3,2004

VeNda R$ 3,2004

OURO (grama)
R$00,00 0,0%

ÍNDICES
iNPC 4,8841

iGP-m 3,2422

iPCa 5,2399

SALÁRIO
R$ 622,00

o Governo do estado pretende 
adotar estratégias para amenizar as 
perdas de arrecadação com a unifi-
cação da alíquota de imposto sobre 
Circulação de mercadorias e Serviços 
(iCmS) para importados. Porém, isso 
não impediu empresas do setor de dei-
xar Santa Catarina.

de acordo com o presidente da 
Sinditrade (que reúne as companhias 
que atuam no comércio exterior), Ro-
gério marin, um importador de polí-
meros e uma de grife de roupas já con-
firmaram que deixarão o estado. mas, 
ainda acredita que os esforços do Go-
verno estadual podem criar condições 
de manter os negócios.

a unificação do iCmS em 4%, o 
que acaba com a guerra fiscal entre os 
portos, começa a valer em janeiro de 
2013. Contudo, o Governo catarinense 
tem anunciado uma série de medidas 
para segurar as empresas de comércio 
exterior no estado. 

estimativas do Sinditrade apontam 
que desde 2007, ano de criação do 
programa de incentivos Pró-emprego, 
houve a instalação de 300 empresas 
de comércio exterior. a transferência 
delas para outros estados causaria 
demissão de 18 mil trabalhadores. o 
problema seria grande em cidades 
portuárias. São Francisco do Sul, por 
exemplo, tem 70% de sua atividade 
econômica ligada ao porto.

o governador Raimundo Colom-
bo confirmou que a reação passa por 
melhorias nos portos e na infraestrutu-
ra de acesso para uma movimentação 
mais rápida e barata das cargas. 

estão previstas novas regras tribu-
tárias para que o estado esteja adequa-
do as mudanças determinadas pelo 
Senado ao aprovar a Resolução 72, 
que unifica o iCmS dos importados. “a 
tendência, no momento, é de as em-

Santa Catarina perde empresas 
devido à unificação do iCmS

Governo deve adotar estratégias para diminuir as perdas de arrecadação

Divulgação/Julio Cavalheiro/Agencia RBS

presas saírem de Santa Catarina (SC), e 
estamos trabalhando para abortar este 
movimento”, diz o secretário Nelson 
Serpa.

Uma mudança é orientar os inves-
timentos para transformar os produtos 
intermediários dentro de SC. 

além das questões tributárias, a 
Secretaria da Fazenda segue as pala-
vras de ordem do Governo estadual e 
promete melhorias na infraestrutura, 
queda no custo de logística e aumento 
de eficiência nos portos. também ha-
verá uma linha de crédito bancada por 
Banco Regional de desenvolvimento 
do extremo Sul (BRde), Badesc e Ban-
co do Brasil. 

Compromissos 

Governo Estadual 
melhorias na infraestrutura e no 

setor portuário. 

Itajaí, Navegantes, Imbituba, Ita-
poá e São Francisco do Sul

Segundo o Governo estadual, 

as prefeituras das cinco cidades 
portuárias de SC se comprometeram 
em reduzir o imposto Sobre Serviços 
(iSS) de 3% para 2%.

Terminais portuários
as empresas prometem investir 

em medidas para se tornarem mais 
ágeis e em discutir propostas para a 
flexibilização das tarifas.

Senadores
Ficaram de pressionar o Planalto 

para liberar os empréstimos do Banco 
Nacional do desenvolvimento (BN-
deS) que servem de compensação.

Deputados federais
Prometem cobrar por obras de in-

fraestrutura e, assim como os senado-
res, pelas compensações anunciadas 
pelo governo federal.

Grupo de trabalho 
Vai trabalhar para impedir que as 

empresas instaladas no estado e que 
dependem de importações deixem SC. 

a campanha Recupere Seu Cré-
dito está em andamento nos municí-
pios de maravilha, Cunha Porã, Sau-
dades, Palmitos, Caibi e iraceminha, 
e é promovida pelas Câmaras de diri-
gentes Lojistas (CdLs) de cada muni-
cípio. a iniciativa começou no dia 02 
de maio e continua até 30 de junho e 
objetiva reduzir a inadimplência na 
região.

Conforme a diretora do SPC Se-
rasa do CdL associação empresarial 
de maravilha, ana Paula Goelzer, as 
empresas podem renegociar com 
seus clientes pendências dos anos de 

2007 a 2011. “a empresa não vai co-
brar a taxa de juros que normalmente 
cobra”, ressalta. as empresas cobra-
rão um juro máximo de 1% ao mês, 
atualização monetária pelo Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
(iNPC) ou Índice Geral de Preços do 
mercado (iGPm) e multa de 2% sobre 
o valor total da dívida corrigido. 

a diretora destaca ainda que a 
“campanha foi feita para os consu-
midores realmente recuperarem o 
seu crédito e voltarem a comprar 
novamente no nosso comércio e va-
lorizar o comércio local”. ela frisa que 

o aumento da inadimplência cresceu 
consideravelmente. “isso se deve ao 
crédito facilitado que atraiu as pes-
soas e fizesse com que elas ficassem 
negativadas”.

de acordo com a entidade, nes-
ta semana foram encaminhadas 
cerca de 300 notificações a clientes 
inadimplentes, informando sobre a 
campanha e a possibilidade de rene-
gociarem suas dívidas. as empresas 
que ainda não aderiram ao Recupere 
Seu Crédito podem entrar em contato 
com a CdL/associação empresarial 
para obterem mais informações.

Campanha oportuniza pessoas 
inadimplentes a renegociar dívidas 

ILAINE ROHDEN

Com o intuito de divulgar o an-
damento dos trabalhos realizados 
pelo projeto de Fortalecimento dos 
Polos industriais, estiveram em ma-
ravilha o coordenador regional do 
Sebrae, Udo martin trennepohl, e 
a agente Local de inovação (aLi), 
Francieli Fátima Finger. 

Na oportunidade os responsá-
veis se reuniram com o secretário 
de indústria, Comércio e turismo, 
alécio mossman, e com a adminis-
tradora da Panificadora Capitão ali-
mentos, eliane albrecht, e a técnica 
de alimentos, Lenice Bonaldo. 

o encontro serviu para que a ad-
ministradora expusesse o que está 
percebendo com a implantação do 
projeto na empresa. “Quando co-
meçamos abraçamos o projeto, para 
ficarmos melhor ainda, para inovar 
os nossos produtos”, comenta. “É 
muito bom poder contar com ajuda 
de quem conhece, de quem sabe”, 
ressalta.

de acordo com o coordenador 
regional, a maioria das empresas do 
ramo de alimentos e metalmecânico 
receberam o convite para aderir ao 
projeto, porém a procura não foi alta. 
“inovação é um negócio que o nosso 
empresário não tem costume de fa-
zer”, destaca.

Francieli frisou a necessidade de 
acompanhar o mercado e o cliente. 
“o cliente está cada vez mais exigen-
te e por isso as empresas precisam 
buscar melhorias e não se acomo-

dar”, salienta.

O projeto
o projeto de Fortalecimento 

dos Polos industriais é desenvolvi-
do pelo Sebrae em parceria com o 
CNPq e o Governo do estado. 

Na região oeste catarinense o 
projeto atende 17 municípios, sendo 
14 da associação dos municípios do 
entre Rios (amerios) e quatro da as-
sociação dos municípios do extremo 
oeste de Santa Catarina (ameosc). 

o objetivo do projeto é auxiliar as 
micros e pequenas empresas na ino-
vação, produtividade e sustentabili-
dade. o CNPq contribui fornecendo 
bolsistas para operarem como agen-
te Local de inovação no diagnóstico 
e planejamento das ações. 

a consultoria que a empresa re-
cebe é gratuita, subsidiada pelo Go-
verno do estado. Cada empresa re-
cebe atendimento individualizado, 
apesar do pacote ser montado em 
grupos. toda empresa participante 
tem um consultor à disposição para 
sanar dúvidas. “Fizemos o questio-
nário de gestão e inovação, depois 
montamos o plano de ação e auxilia-
mos na aplicação. depois voltamos 
para verificar a aplicação”, explica 
Francieli. 

Conforme a agente local de ino-
vação, o projeto fomenta a inovação 
e auxilia nas dificuldades das empre-
sas. “estamos trabalhando para for-
mar um grupo de empresas, fábricas 
de móveis e madeira, e de moda e 
vestuário”, destaca. 

Reunião debate andamento 
do projeto Fortalecimento 
dos Polos Industriais

Ilaine Rohden/ O Líder

 Reunião enalteceu a importância do projeto para as empresas
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Recentemente, o mi-
nistério da Saúde di-
vulgou uma pesquisa 
que revela que quase 

metade da população brasileira 
está acima do peso. Segundo o 
estudo, 42,7% da população es-
tavam acima do peso no ano de 
2006. em 2011, esse número pas-
sou para 48,5%. o levantamento 
é da Vigitel (Vigilância de Fatores 
de Risco e Proteção para doenças 
Crônicas por inquérito telefôni-
co), e os dados foram coletados 
em 26 capitais brasileiras e no 
distrito Federal. de acordo com 
a dra. Rosana Radominski, presi-
dente do departamento de obe-

sidade da Sociedade Brasileira 
de endocrinologia e metabologia 
(SBem), os novos resultados não 
são novidade, se comparados 
com os de 2010. “o dado agravan-
te é o aumento de mais de 0,5% 
do excesso de peso e da obesida-
de em um ano. isso é alarmante, 
se formos extrapolar os dados 
para os próximos dez anos”, alerta 
a especialista. o estudo também 
revelou que o sobrepeso é maior 
entre os homens. 52,6% deles es-
tão acima do peso ideal. entre as 
mulheres, esse valor é de 44,7%. 
a pesquisa também diz que o ex-
cesso de peso nos homens come-
ça na juventude: na idade de 18 

a 24 anos, 29,4% já estão acima 
do peso; entre 25 e 34 anos são 
55%; e entre 34 e 65 anos esse nú-
mero sobe para 63%. Já entre as 
mulheres, 25,4% apresentam so-
brepeso entre 18 e 24 anos; 39,9% 
entre 25 e 34 anos; e, entre 45 e 
54 anos, o valor mais que dobra, 
se comparando com a juventude, 
passando para 55,9%. de acordo 
com dra. Rosana, as mulheres 
por natureza têm maior adipo-
sidade e menor massa muscular 
do que os homens e estas altera-
ções são hormônios dependente 
(estrogênios x testosterona). Já 
os homens têm maior tendência 
à adiposidade visceral (gordura 

abdominal), mesmo quando em 
sobrepeso. “isto é tão ou mais 
preocupante que o aumento de 
peso nas mulheres, já que é fato 
a relação da obesidade visceral e 
doenças cardiovasculares, diabe-
tes, dislipidemias e alta mortali-
dade”, alerta a médica. a especia-
lista ainda cita dos prejuízos que 
esse aumento pode representar 
para saúde de um modo geral e 
para a qualidade de vida da po-
pulação. “No Brasil não existem 
dados concretos publicados so-
bre os custos diretos e indiretos 
relacionados à obesidade e suas 
complicações, mas tomando 
como exemplo o que acontece 
em países como os estados Uni-
dos, estes custos que já são al-
tíssimos, e tendem a ficar ainda 
maiores”, explica. dra. Rosana 
comenta também que o Gover-
no brasileiro está começando a 
se preocupar com essa questão, 
tanto que em março foi divulga-
do um programa de combate e 
prevenção às doenças crônicas 
e um projeto para prevenção de 
obesidade. “esperamos que estes 
programas tenham continuidade 
e sejam duradouros, porque os 
resultados levam anos para apa-
recer. Nos estados Unidos, cam-
panhas contra obesidade infan-
til que foram iniciadas há cinco 
anos, só começam a dar tímidos 
resultados agora”, explica endo-
crinologista. 

A Alimentação do Brasileiro
a pesquisa do ministério da Saúde 
revela também que 34,6% dos 
brasileiros comem em excesso 
carnes com gordura e mais da 
metade da população (56,9%) 
bebe leite integral regularmente, 
tornando esse fator um dos 
principais responsáveis do excesso 
de peso e da obesidade no Brasil. 
além disso, 29,8% dos brasileiros 
consumem refrigerantes pelo 
menos cinco vezes por semana. Por 
outro lado, apenas 20,2% ingerem 
a quantidade recomendada pela 
organização mundial de Saúde 
de cinco ou mais porções por dia 
de frutas e hortaliças. “os hábitos 
alimentares do brasileiro não 
mudam, comemos poucas frutas 
e verduras desde sempre. Nós 
não estamos comendo menos 
frutas e vegetais hoje do que há 
anos atrás. da mesma forma que 
a carne gordurosa é a preferência 
nacional há muito tempo. o que 
tem mudado ao longo dos anos é o 
aumento do consumo de alimentos 
refinados, industrializados e 

produtos "prontos" para uso com 
alto teor calórico”, diz a dra. Rosana. 
o levantamento mostra, também, 
que apesar de "comerem mal", os 
homens se exercitam mais do que 
as mulheres: 39,6% dos homens 
fazem exercícios com regularidade 
e entre as mulheres, a frequência é 
de 22,4%. o percentual de homens 
sedentários no Brasil passou de 
16% em 2009 para 14,1% em 2011. 
de acordo com o ministério da 
Saúde, o sedentarismo aumenta 
com a idade. entre homens entre 
18 e 24 anos, 60,1% praticam 
exercícios. esse percentual reduz 
para menos da metade aos 65 
anos (27,5%). entre mulheres de 
25 a 45 anos, 24,6% se exercitam 
regularmente. a proporção é de 
apenas 18,9% entre mulheres 
com mais de 65 anos. “apesar 
dos números, o sedentarismo 
no Brasil não diminuiu muito, se 
analisarmos os dados anteriores 
fica difícil essa conclusão. o fato 
dos homens usarem seu tempo 
de lazer fazendo atividade física 
também é cultural, isso não 
quer dizer que façam exercícios 
regularmente. a atividade física 
é igual entre os sexos, mas o 
tempo na frente da tV é maior 
entre os homens. as mulheres 
com maior escolaridade são as 
mais conscientes dos problemas 
relacionados ao peso e procuram 
fazer atividades programadas”, 
conclui a especialista.

Os Números nas Capitais
Segundo o ministério da 

Saúde, Porto alegre é a capital 
que possui a maior quantida-
de de pessoas com excesso de 
peso (55,4%), seguida por For-
taleza (53,7) e maceió (53,1). Já 
na lista das capitais que pos-
suem o menor índice de pessoas 
com sobrepeso estão São Luís 
(39,8%), Palmas (40,3%), tere-
sina (44,5%) e aracaju (44,5%). 
São Paulo apresenta 47,9% de 
pessoas com excesso de peso. 
a proporção no Rio de Janeiro é 
de 49,6%, e no distrito Federal é 
de 49,1%. Já a capital com mais 
obesos é macapá (21,4%), segui-
da por Porto alegre (19,6%), Na-
tal (18,5%) e Fortaleza (18,4%). 
as capitais com menor quan-
tidade de obesos são: Palmas 
(12,5%), teresina (12,8) e São 
Luís (12,9%). em São Paulo, a 
proporção de obesos é de 15,5%, 
no Rio de Janeiro é percentual é 
de 16,5% e no distrito Federal os 
obesos representam 15% da po-
pulação.

A/09..................................................................................................

Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

Números da obesidade no Brasil 
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todas as mães educandas que 
estudam no Centro de educação de 
Jovens e adultos (Ceja) receberam 
uma homenagem pela passagem do 
dia das mães, com uma mensagem 
e uma lembrança oferecida pela dire-
ção do educandário.

Segundo as professoras Lucena 
engler e Leandra Nunes, os alunos da 
turma do nivelamento realizaram um 
coquetel para homenagear as mães, 
sendo que os homens e demais alu-
nas organizaram a homenagem às 
colegas de sala de aula.

as mães também deixaram seu 
depoimento e agradeceram a ho-
menagem realizada Ceja/Gered de 
wmaravilha.

a diretora ivanete Steffens enfa-
tizou que ser mulher é especial, mas 

educandas do Ceja de maravilha 
recebem homenagem 

Mães educandas receberam homenagem, prestada também 
pelos demais alunos

ser mãe é divino. “a beleza está no 
amor e na dedicação, no carinho e na 

coragem. É sempre sublime a missão 
de gerar e resguardar a vida”, disse.

Divulgação/Ceja

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

“a incrível arte de vender 2” atinge grande público
Quem acompanhou a pa-

lestra show com Seu Chico, “a 
incrível arte de vender 2”, com 
certeza deu muita risada. Com o 
jeito divertido e cômico, o grupo 
fez todos se divertirem e apren-
derem com os exemplos repassa-
dos pelo grupo.

a palestra show se caracteri-
za como uma continuação da “a 
incrível arte de vender 1”,  que 
trouxe em seu conteúdo situa-
ções voltadas aos temas: relacio-
namento, atendimento e vendas.

a palestra foi promovida pela 
JCi, que no ano passado trouxe 
o mesmo grupo, e devido ao su-
cesso, oportunizou novamente a 
todos, dando continuidade a pa-
lestra. 

Conforme a presidente da 
JCi, Luizana Chequetto ducatti, 
estiveram prestigiando o evento 

aproximadamente 800 pessoas. 
“Com certeza atingiu nossas ex-
pectativas, nos sentimos satisfei-
tos com a presença das pessoas 

que vieram prestigiar a palestra 
show e também os comentários 
que os membros da JCi ouviram 
é que todos que participaram fi-
caram satisfeitos com a apresen-
tação. isso nós deixa contentes, 
não só por ter atingido o objetivo 
com o número de pessoas, como 
também pelas pessoas terem 
gostado do evento”.

de acordo com Luizana, par-
ticiparam pessoas de maravilha 
e região, como de São miguel do 
oeste, Cunha Porã, iraceminha, 
São miguel da Boa Vista, entre 
outros municípios.

“a ideia da JCi é dar 
continuidade neste tipo de 
evento, até porque em 2011 nós 
já haviámos trazido o grupo e 
devido ao sucesso trouxemos 
novamente. Não podemos 
garantir que será o mesmo grupo, 
mas será neste mesmo estilo de 
evento”, enfatiza.    

os lucros do evento serão re-
vertidos aos projetos da JCi.

Aproximadamente 800 pessoas de Maravilha e região acompanharam a 
palestra show

Exemplos de relacionamento, 
atendimento e vendas foram abordados

O personagem gaúcho fez todos 
rirem com sua histórias

O comprometimento pessoal com a profissão, com a empresa e com o 
ambiente social foi um dos temas pertinentes na palestra

Companheiros da JCI com o grupo Seu Chico após o final da palestra 
show

Arquivo JCI
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Especial

CLEUSA REGNER

Você já deve ter lido inúmeras 
vezes no o Líder reportagens como 
‘Câmaras de Vereadores gastaram R$ 
9 milhões no estado’ ou “Gastos com 
diárias dos parlamentares da alesc são 
divulgados’ ou ainda ‘deputados fede-
rais gastaram R$ 4,4 milhões em 2011’. 
Pois é. Parece que a população, às ve-
zes, precisa protestar para saber quan-
to à administração pública gastou em 
diárias ou conseguiu em recursos, por 
exemplo. 

então, prepare-se. Faça valer um 
direito que é seu a partir de hoje (16). 
a Lei de acesso à informação, depois 
de uma década de discussões, entrou 
em vigor. Qual o salário dos funcio-
nários da prefeitura de sua cidade? o 
que fazem e quem realmente são os 
servidores com cargos de confiança? 
Para onde seu deputado (federal ou 
estadual) ou até mesmo o prefeito de 
sua cidade viajou e quanto gastou em 
diárias? Quais os recursos que trouxe-
ram para o município? tudo isso você 
poderá ficar sabendo.

Altos e baixos
Contudo, de acordo com a sub-

chefe de Ética, Controle Público e 
transparência da Casa Civil do Gover-
no do estado, Juliana Foernges, alguns 
órgãos do estado dizem haver dificul-
dades para cumprir de imediato as 
exigências. “estamos capacitando 500 
servidores, mas ainda não sabemos 
como vai ser. Não temos noção da de-
manda”, afirma.

No interior, a situação não é di-
ferente.  de acordo com o presidente 
da Confederação Nacional dos mu-
nicípios (CNm), Paulo Ziulkoski, há 
prefeituras que ainda não contam com 
sistemas informatizados. então, a ade-
quação deve demorar mais do que se 
imagina. “Se a inglaterra levou cinco 
anos para se adaptar (a uma lei seme-
lhante), nós vamos levar 10”, ressalta. 
esse atraso pode ser explicado pela fal-
ta de planejamento, de investimentos 
e na cultura do sigilo. 

O que diz a lei?
Com a aprovação da Lei nº 12.527 

em 18 de novembro de 2011, ficou cla-
ro o direito constitucional de acesso 
dos cidadãos às informações pú-
blicas, aplicável aos três Poderes da 
União, dos estados, do distrito 
Federal e dos municípios. 

o princípio da 
lei é o acesso 
à informação 
pública e o sigi-

Lei de acesso à informação vigora 
a partir de hoje (16)

lo somente visto como exceção. o de-
safio do Brasil agora, de acordo com a 
Controladoria-Geral da União (CGU), 
é implementar efetivamente a Lei. o 
fundamental será a capacitação dos 
servidores.

Quem deve cumprir a lei?
Órgãos e entidades públicas dos 

poderes executivo, Legislativo e Ju-
diciário, dos Governos Federal, esta-
dual, distrital e municipal, além dos 
tribunais de Contas e o ministério 
Público, autarquias, fundações públi-
cas, empresas públicas, sociedades de 
economia mista e demais entidades 
controladas direta ou indiretamente 
pela União, estados, distrito Federal 
e municípios devem estar de acordo 
com a lei, conforme o que diz a cartilha 
disponibilizada pela Controladoria-
-Geral da União (CGU).

Quais dados devem estar dispo-
níveis na internet?

Conforme o que diz a 
cartilha, devem ser di-

vulgados na internet 
os endereços, tele-
fones das unidades, 

horários de aten-
dimento e respostas 

para as perguntas mais 
frequentes feitas pela população, além 
de repasses ou transferências de recur-

sos, despesas, licitações e dados sobre 
programas, ações, projetos e obras. 

deverá ser possível baixar os da-
dos em formato eletrônico para con-
sulta, e a veracidade deve ser garanti-
da por quem fornece. as cidades com 
menos de 10 mil habitantes estão isen-
tas da publicação na internet. Contu-
do, precisam fornecer as informações.

Como pode ser feita a solicita-
ção?

Qualquer pessoa pode solicitar in-
formações por e-mail, telefone, carta 
ou fax mediante identificação básica, 
sem exigência de 
informações que 
possam causar 
constrangimen-
to, e sem neces-
sidade de jus-
tificativa para 
o pedido. Se a 
informação es-
tiver disponí-
vel, deverá ser 
apresentada 
na hora. Se 
não estiver, o 
prazo será de 
20 dias, que 
podem ser 
prorrogados 
por mais 10 dias, caso 
seja justificado o motivo da demora. 

Punições
Se um agente público se negue, 

retarde ou forneça dados incorretos 
propositalmente, estará cometendo 
uma infração administrativa e pode 
ser punido com suspensão ou por 
improbidade administrativa em ca-
sos mais graves, conforme informa a 
cartilha.

No que diz respeito às entidades 
privadas, que mantém vínculo com 
o poder público, as punições podem 
ser advertência, multa ou rescisão do 
convênio, com a possibilidade de ser 
proibida de fazer novos contratos 
com o poder público.

Em Maravilha
o Líder procurou saber como a 

administração municipal de mara-
vilha vai lidar com a lei. de acordo 
com o procurador geral do muni-
cípio, Rogério de Lemes, todos os 
encaminhamentos estão sendo fei-
tos. “o município está fazendo os 
encaminhamentos para cumprir 
devidamente a lei. está tudo em an-
damento e o município cumprirá a 
legislação”, comenta.

em contato com a Câmara de 
Vereadores, o assessor jurídico iu-
nes manica esclareceu que a Casa 
pretende implantar, até mesmo no 
site, as despesas com a Câmara. “o 
difícil é integrar o sistema da Câma-
ra com o site. Porém, vamos divul-
gar”, disse.

No Estado
o Governo criou um Portal da 

transparência, que possibilita ao 
cidadão acompanhar a arrecadação 
das receitas e aplicação dos recursos 
públicos. o portal disponibiliza dia-
riamente informações, obtidas do 
Sistema integrado de Planejamento 
e Gestão Fiscal (SiGeF), sobre as re-
ceitas, os gastos na manutenção dos 
serviços públicos e os investimen-
tos realizados. o site é http://www.
sef.sc.gov.br/transparencia.

No Governo Federal
Uma importante iniciativa foi o 

lançamento, em 2004, do Portal da 
transparência do Governo Fede-
ral: www.transparencia.gov.br. Por 
meio do Portal é possível acompa-
nhar informações atualizadas dia-
riamente sobre a execução do or-
çamento, obter informações sobre 
recursos públicos transferidos e sua 
aplicação direta (origens, valores, 
favorecidos).    

Fotos: Divulgação

"Qualquer pessoa pode solicitar informações por e-mail, telefone, carta ou fax 
mediante identificação básica, sem exigência de informações que possam causar 

constrangimento, e sem necessidade de justificativa para o pedido".
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Fotos: Renata Mattia/ O Líder

a comemoração do dia das mães foi em alto 
estilo e descontração no Restaurante e Chur-
rascaria Zatt. Com muitas atrações, cardápio 
requintado, carnes suculentas e som agradável 
de saxofone, alegrando ainda mais o dia tão es-
pecial. o almoço contou com a participação de 
centenas de famílias que trouxeram as suas mães 
para prestigiar da melhor maneira. muito sucesso 
a toda equipe maravilhosa do Restaurante Zatt! 

Som do saxofone alegrou o almoço 
dos presentes

Grande presença do público na comemoração do Dia das Mães

Buffet com muitas variedades saborosas

Famílias comemoraram o Dia das Mães

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

P
ara homenagear todas as mães o Centro de educação Universo do Saber (Ceus) 
preparou um belíssimo chá para elas. as mães foram recepcionadas das 15h às 
17h e puderam desfrutar de um belo cardápio e um gostoso chá. as crianças fi-
zeram homenagens e ainda entregaram para cada mamãe um cachepot de ma-
deira, com dois tipos de chá plantados e uma linda mensagem que deixou todas 
as mães emocionadas e orgulhosas dos seus filhos. À equipe da escola Ceus eu 

quero parabenizar pela iniciativa e desejar muito sucesso a vocês! abraços. 

 Rosimar Campana e os filhos Fellipe e Giovanna

Mãe Katiane 
Bregalda Staudt 
com os filhos 
Sophia e Gabriel

Elisandra 
De Avila e o filho Kael

 Marise Dalmas e a filha Eduarda
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Na última sexta-feira (11) foi realizada a 1ª Festa do Grupo intikemo, no Hangra 
Bowling Bar, Pagonejo com Pagode Social. Conforme o integrante do grupo, Giovar 
Juarez, “o sucesso da festa está na excelente parceria com o Hangra, no esforço de 
cada integrante do grupo e na presença massiva de amigos, seguidores e parceiros. 
obrigado a todos, as fotos já estão disponíveis no site www.intikemo.com.br”. 

Sucesso a toda essa gurizada e já estamos esperando a próxima... 
Fotos: intikemo.com.br

No colégio Logosófico de Chapecó, todos os anos acontecem 
o chá para as avós. Segundo os organizadores o número de avós 
que comparecem a cada ano aumenta, também pudera, qual vovó 
que não é coruja e não faz de tudo para o seu netinho?! Com esse 
pensamento é que as vovós maravilhenses Solange Balestreri, te-
rezinha Genesini e Beloni dall´agnol foram prestigiar os seus que-
ridos netos. abraços a todas! 

Isabel Müller/ O Líder

a querida Vanessa da Silva comemorou 
mais um ano de vida na última sexta-feira 
(11). ela é o orgulho dos pais Fatima da Sil-
va e Fabiano adinson Concatto e ainda no 
irmão Vitor antônio. muitas felicidades e 
saúde para todos vocês! abraços. 

o lindinho Ruan Felipe Za-
bot Cavalli comemorou mais 
um aninho de vida na última 
sexta-feira (11). muitas felici-
dades e saúde para você e que 
esses votos se estendam para 
toda a família. Beijos a todos! 

 Arquivo pessoal

Free Color Digital

“a maior fonte de felicidade que há na vida, é sa-
ber que alguém nos ama; que nos ama pelo que so-
mos ou, melhor, que nos ama apesar do que somos”.

(Victor Hugo)

a todos os nossos leitores uma excelente semana 
e até a nossa próxima edição. abraços com carinho! 
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ÁRIES 
os astros não são muito favoráveis ao seu signo 
nesta semana e por causa dos inúmeros desafios 
que você está enfrentando é possível que você 
tenha que apagar um incêndio por dia. Faça de 
cada problema uma ocasião de crescimento 
interior e se fortaleça com as experiências. Você 
verá que tudo lhe parecerá mais leve.

TOURO
este é um momento muito especial para os tau-
rinos, pois o alinhamento entre o Sol e o planeta 
Júpiter em seu signo irá lhe proporcionar grandes 
oportunidades, seja no âmbito financeiro e pro-
fissional que no âmbito pessoal e afetivo. Você 
poderá fazer uma viagem ao exterior. 

GÊMEOS
Neste momento você pode estar muito sensibi-
lizado e emocionalmente instável por causa da 
posição do Sol na sua área da saúde. Por esta ra-
zão, resfriados e gripes batem à sua porta! mercú-
rio, em touro, pode provocar dores de garganta 
e problemas dentários. Não desespere e tire o pé 
do acelerador, poupando as suas forças. 

CÂNCER
alguns problemas inesperados podem ser causa 
de insônia, especialmente nos primeiros dias da 
semana. Um membro da sua família ou um ami-
go irá precisar de sua ajuda e isso causará preocu-
pação. No entanto, tudo irá se resolver e você se 
sentirá amplamente recompensado se conseguir 
manter a calma necessária para enfrentar o desa-
fio e agir com bom senso e racionalidade. 

LEÃO
o leonino pode enfrentar alguns desafios neste 
momento e as preocupações atingem principal-
mente o âmbito financeiro e profissional. Porém, 
as coisas acabarão dando resultados positivos, 
pois seu regente que se alinha com Júpiter indi-
ca que não faltarão propostas atraentes e ótimas 
oportunidades que o ajudarão a resolver as pen-
dências.

VIRGEM
o seu dia a dia está muito agitado e cheio de de-
safios, mas não faltam recompensas por seu em-
penho! No âmbito profissional as coisas vão de 
vento em popa e você deve estar realizando mui-
tos de seus objetivos. a presença de marte em 
seu signo estimula seu vigor físico e lhe infunde 

coragem e energia. 

LIBRA
Se as coisas parecem estar estagnadas ou para-
das e apesar de seus esforços você não consegue 
alcançar seus objetivos, fique frio e insista, pois 
toda essa determinação irá recompensá-lo. em 
muitos casos, um tempo de espera e reflexão 
pode ajudar a encontrar caminhos mais fáceis. 

ESCORPIÃO
Você é capaz de causar atritos somente com 
seu olhar e por essa razão atrai também muitas 
oposições e causa inimizades, especialmente 
no ambiente de trabalho. Procure ser mais 
maleável e saiba relevar os erros dos seus cole-
gas, caso contrário acabará se indispondo com 
todo mundo! 

SAGITÁRIO
Se as coisas parecem não dar muito certo para 
você neste momento é porque o Cosmo está lhe 
impondo alguns limites que você tem dificul-
dade em aceitar. Porém, você deve persistir em 
seu caminho para alcançar seus objetivos e en-
tão colherá os frutos de seu empenho. 

CAPRICÓRNIO
 o capricorniano está conseguindo ótimos re-
sultados oriundos de seu empenho pessoal e se 
encontra num período particularmente feliz de 
sua vida. as transformações impostas pela pre-
sença de Plutão em seu signo não são isentas de 
desafios, mas com sua natural tenacidade você 
acabará superando qualquer obstáculo!  

AQUÁRIO
o aquariano está enfrentando novos desafios 
que tornam seu dia-a-dia cheio de novidades e 
imprevistos. No entanto, esta agitação pode ser 
muito saudável, pois estimula sua criatividade 
que está em alta neste período. Faça uma coisa 
por vez, enfrente um obstáculo de cada vez: com 
tranquilidade e determinação chegará à meta 
final! 

PEIXES 
Com marte em oposição ao seu signo, o seu dia-
a-dia está cheio de desafios e atividades e você 
sentir que apaga um incêndio por dia. Não deixe 
que os obstáculos se tornem montanhas. Lem-
bre-se de que o copo pode estar meio cheio ou 
meio vazio, dependendo do ponto de vista. 

ReCeitaPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL 2012
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Evitar
gastos, na
linguagem
popular

Consoan-
te muda
em início
de sílaba

Interjeição
típica do
mineiro

(?) solar,
parte

retrátil de
carros

Taxa 
(de juros),
em inglês

Ausência
de sofri-

mento, no
Budismo

Alho, em
inglês

Certas
pessoas

Serpente
morta por

Apolo
(Mit.)

Utilidade
do ci-

mento na
massa

(?)
Peixoto,
repórter
da Globo

"Quem (?)
aos seus
não dege-
nera" (dito)

Produto
para

limpeza
ocular

Hospedam
versões
virtuais

de firmas

Principal 
constituin-
te do gás
natural

Concertos
de vozes
harmô-
nicas

Goiás
(sigla)

Vitamina
do limão

Depósito
mineral
(Geol.)
Substi-

tuem o "l"
no plural
de "qual-

quer"

Zagueiro
(fut.)

Horrível;
medonha

Músico
como Jimi

Hendrix

A do vira-
lata é

indefinida
Tornar

escasso

O maior
bioma do

Brasil
Publi-

citários

Máquina ilegal de
bares

Astúcia;
malícia

"Interno",
em PIB

Fator
inerente 
ao jogo

Padre
(abrev.)
Período

após 18 h
Órgão

estudantil
Chefe da 
monarquia

Saída, em
inglês

Postura 
extremista

Forma da 
cantoneira

Marcha
do carro

Satélite
(abrev.)
Adquirir; 

conquistar

Eros Ramazzotti,
cantor italiano

(?) magna, evento
universitário

R
E

I

CAA
MIA

AMAZONIAP
RAÇAHUNE

RAREAROR
QNTEXIT

GUITA
RRISTA

BEQ
UEA

DER
TETRICAO

VEIOCUNS
ISGARLIC
RPLARI

COLIRIOVN
SITESSAT

GOME
TANO

CANTORIAS

4/exit — raça — rate — veio. 5/píton. 6/garlic. 7/nirvana. 9/cantorias.

Bombom 
aberto de 
morango

Ingredientes
3 latas de leite condensado
300 g de coco rala-
do sem açúcar
3 colheres de sopa de 
manteiga sem sal
600 g de chocola-
te meio amargo
1 lata de creme de leite
2 caixas de creme de 
leite 200 g cada
3 caixas de morango

Modo de preparo
Coloque o leite conden-

sado, o coco e a margarina 
em uma panela e leve ao fogo, 
mexer sempre para não gru-
dar até dar o ponto de beijinho 
(desgrudar da panela). deixar 
por mais 3 minutos e desligar 
o fogo; despejar em um refra-
tário e deixar esfriar. Picar os 
morangos e colocar em cima 
do beijinho, já frio. Colocar 
em uma panela o chocolate 
e o creme de leite e levar ao 
fogo até que o chocolate der-
reta. deixar esfriar e despeje 
em cima dos morangos. Levar 
para gelar. Sirva gelado

religião e Você
coLuna PaStoraL – iGreJa catÓLica

Levar a comunidade a perceber que a ascensão é um movimento de ação transformadora do mundo.
CELEBRAÇÕES: No próximo sábado (19) às 9h celebração penitencial com os catequizando do Bairro Flo-

resta.  Às 14h30 celebração comunitária na comunidade de São miguel da Boa Vista. Às 17h celebração comuni-
tária no Bairro Jardim américa. Às 19h celebração na igreja matriz e na comunidade do Bairro União.  domingo 
(20) às 9h celebração na igreja matriz. Às 9h30 celebração comunitária na comunidade de Lajeado do tigre.

INTERDIOCESANO: No próximo domingo (20) acontecerá na paróquia de Xaxim /SC. o iii interdiocesa-
no dos grupos de reflexão/ Famílias e CeBs. Com o tema: Justiça e Profecia no Campo e na Cidade. e o Lema:  
“ide pelo mundo inteiro e anunciai a Boa Noticia a todos os povos!”. (de nossa Paróquia estarão participando 10 
pessoas). 

PREPARAÇÃO PARA O BATISMO: No próximo sábado (19) às 14h na igreja matriz.
BATIZADOS: dia 26 às 14h na igreja matriz e dia 27 às 9h no Bairro Floresta.
PARA REFLETIR: Levar a comunidade a perceber que a ascensão é um movimento de ação transformado-

ra do mundo com base em nossa fé em Jesus ressuscitado e na ação libertadora da igreja.  Viver a ascensão sig-
nifica não ficar olhando para o alto, esperando Jesus, mas pôr-se a caminho, no anúncio do reino, na evangeliza-
ção. É tornar-se um bem-aventurado. – evangelizar é falar a mesma linguagem – anunciar a todos a vida nova do 
reino –, e não falar a mesma língua (idioma). É expulsar demônios e não ter medo de serpentes e venenos, que 
nos impedem de caminhar.. esse modo de viver a fé na comunidade de Jerusalém foi o jeito que os primeiros 
cristãos encontraram para exprimir a utopia do reino de deus anunciado e vivido por Jesus na sua integralidade 
e com a sua ascensão. a ascensão de Jesus no monte das oliveiras teria sido a sua glorificação e a certeza da sua 

presença definitiva na comunidade de Jerusalém de forma histórica (presente), escatológica (futuro) e pneu-
mática (plena do espírito Santo). tendo Jerusalém como referência e origem da comunidade judaico-cristã, os 
discípulos devem partir em missão até os confins do mundo, anunciando que Jesus ressuscitou e não morreu. 
esse foi o grande segredo do cristianismo; caso contrário, teria se perdido, como tantas religiões do mundo anti-
go. 2. evangelho (mc 16,15-20): atitudes que nos põem no caminho do anúncio da boa notícia: Jesus ressuscitou 
o evangelho de hoje nos mostra o movimento de Jesus ressuscitado, que aparece aos onze discípulos, enquanto 
comiam, e desaparece por meio da ascensão, após os instruir para a evangelização. Jesus foi levado ao céu e 
sentou-se à direita de deus. Sentar-se numa cadeira é sinal de poder. daí que um professor se torna catedrático. 
o bispo tem a sua catedral e profere sua homilia, normalmente, sentado. o poder de Jesus é transferido aos 
discípulos, que devem se pôr de pé e sair mundo afora, anunciando a sua ressurreição em movimento de ascen-
são, de subida. a ação de ascensão, isto é, de movimento de permanência de Jesus, consiste em sete atitudes: 1) 
anunciar a boa-nova a toda a humanidade; 2) batizar; 3) salvar; 4) condenar; 5) expulsar demônios em nome 
de Jesus; 6) falar novas línguas; 7) impor as mãos para curar doentes. essas atitudes vêm acompanhadas da 
certeza de que nem serpentes nem venenos serão causa de morte para os discípulos. anunciar, crer e salvar in-
teragem num crescendo na ação ascensional dos discípulos. É a nova língua; não novo idioma, mas novo modo 
de comunicar a libertação, a vida nova do reino. trata-se da linguagem da evangelização, não obstante as tantas 
línguas (idiomas) presentes. Quem caminha visando ao alto, isto é, às coisas do reino, vai deparar com venenos 
e serpentes e deles não deverá ter medo. assim como Jesus venceu a morte, os seus discípulos serão amparados 
pela vida que não morre mais, a de Jesus ressuscitado, que os acompanhará por todo o sempre. amém!



 -  MARAVILHA  -  S C,  16  de maio de 2012

Geral 
A/12...................................................................................................

Fotos: Isabel Müller/O Líder

eeB. deonubem Baldissera realiza Café Colonial
a escola de educação Básica 

deonubem Baldissera, realizou no 
sábado (12), o tradicional Café Co-
lonial.

os pratos foram servidos das 
16h às 21h, sempre quentinhos e 
fresquinhos. Foi servido: polenta 
brustulada, fortaia, pão de queijo, 
pão de milho, cuca, pão de ló, bolo 
recheado, torta de limão-ricota e 
maçã, salame cozido e in natura, 
geléia e chimias caseira, rocambole, 
pastéis, café, leite e chá. 

o cardápio foi produzido pela 
equipe da escola que resgata os sa-
bores da terra, da cultura italiana, 
alemã e brasileira. de acordo com 
a direção foram servidos mais de 
30 itens e comercializado em torno 
de 300 fichas. o lucro será utilizado 
para as despesas da escola e para 
trabalho pedagógico com os alunos. 

a associação de Pais e Professo-
res (aPP), Clube de mães, professo-
res e direção agradecem a presença 
de todos no Café Colonial. “o brilho 
no evento se deve a participação e 
empenho das pessoas que acredi-
tam que com o trabalho em equipe 
as coisas acontecem”, ressalta a di-
reção.

Muitas pessoas prestigiaram o tradicional Café Colonial Os pratos foram servidos das 16h às 21h, sempre quentinhos e 
fresquinhos

Equipe do Deonubem produziu o cardápio Sonia e Luiz Zardo auxiliaram na cozinha

2012 se torna especial para 30 
milhões de brasileiros e cerca de um 
bilhão de pessoas no mundo, sendo 
este o total da população inserida no 
cooperativismo. Com o slogan “Co-
operativas constroem um mundo 
melhor: contribuições para um de-
senvolvimento sustentável”, lançado 
em assembleia geral da organização 
das Nações unidas (oNU), esse ano 
foi eleito, o ano internacional das Co-

ano internacional das Cooperativas é lembrado pelo Sicoob 

a comunidade evangélica de ma-
ravilha comemora neste final de se-
mana o aniversário da igreja evangé-
lica de Confissão Luterana no Brasil. 

em comemoração acontece o tra-
dicional Kerbfest que está em sua 59ª 
edição. de acordo com o presidente 
da comunidade, ademir albrecht, a 
programação inicia no domingo (20) 

com culto às 10h, seguido de almoço 
e a tarde matinê com augusto e evan-
dro, iniciando às 14h e se estendendo 
até às 18h30.

“as tradicionais cucas produzidas 
pelas senhoras da oase já estarão à 
disposição desde sexta-feira (18)”, co-
menta o presidente.

Para encerrar as festividades na 

terça-feira (22) acontece o Kerb da 
terceira idade, com início às 14h e 
término às 18h e animação do Grupo 
Renovação. 

“Convidamos a todos para par-
ticiparem das festividades que já são 
tradição no município e com certeza 
estaremos esperando você de portas 
abertas”, frisa o presidente.

operativas.
de acordo com o presidente do 

Sicoob Credial, Hermes Barbieri, ter 
a oNU declarado como o ano das 
cooperativas é um reconhecimento 
à força transformadora com poder 
de realização conjunta na busca de 
ideais, que somente as cooperativas 
possuem. “Neste contexto as coo-
perativas de crédito, a exemplo do 
Sicoob Credial, possuem um papel 

preponderante. afinal, uma coope-
rativa de crédito não visa o lucro, mas 
sim o crescimento financeiro de seus 
associados e comprovadamente for-
talecem e geram desenvolvimento 
sustentável nas comunidades em que 
estão inseridos”. 

o gerente contábil/controladoria 
do Sicoob, márcio Luiz Schmitt, en-
fatiza que a Sicoob faz parte do maior 
sistema de cooperativas de crédito do 
Brasil. “as cooperativas de crédito do 
Sicoob são instituições financeiras 
sólidas e seguras, regulamentadas 
pelo Banco Central do Brasil e, in-
tegram um sistema forte e solidário 
garantindo a proteção dos recursos 
de seus mais de dois milhões de as-
sociados”.

o Sicoob oferece todos os produ-
tos e serviços bancários, só que de um 
jeito bem diferente: compartilha os 

resultados com os associados e apli-
ca os recursos captados nas próprias 
comunidades, o que movimenta o 

comércio e a produção, além de criar 
novas oportunidades de emprego e 
renda gerando inclusão financeira.

59° Kerbfest é domingo (20)
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

Adriano Pereira/ Prefeitura

Duas salas de aula contam com carteiras e cadeiras estofadas 

Educação

Flor do Sertão

mobílias foram substituídas em sala de aula 
Visando a maior comodidade para 

os alunos da rede municipal de ensi-
no, a Secretaria de educação de Flor 
do Sertão, comprou mais 22 carteiras e 
cadeiras estofadas para mobiliar mais 
uma sala de aula do Centro educacio-

nal Padre Luis muhl.
ao todo o educandário conta com 

duas salas com mobiliário estofado, 
sendo que a meta é substituir 100% 
das carteiras e cadeiras novas. tam-
bém foram adquiridos um quadro 

branco em cada uma das salas, cinco 
mesas e cinco armários para os edu-
cadores.

de acordo com a diretora da ins-
tituição, Sirlane Palinski, o material foi 
adquirido para tornar o processo edu-

cacional cada vez mais satisfatório. “a 
aquisição de mais cadeiras estofadas, 
bem como carteiras novas possibi-
litará aos educandos maior confor-
to. Sabemos que passam em média, 
quatro horas dentro de uma sala de 

aula sentados, ofertar materiais que 
possibilitem maior comodidade agre-
gará ainda mais qualidade ao processo 
educacional. Contudo, nossa meta é 
substituir todas as cadeiras e carteiras 
do educandário”, comenta.  

audiências Públicas têm início juntamente com 
o programa “a Saúde vai a sua Comunidade”

ocorreu na última semana o 
início das audiências Públicas 
para avaliação das metas Fiscais 
do Primeiro Quadrimestre de 2012 
e Prestação de Contas da adminis-
tração dos três anos de mandato da 
atual gestão de Flor do Sertão. 

as audiências serão realizadas 
seguindo um roteiro, sendo que ti-
veram início na Linha Fuzil, segui-
da pela Linha Barra do taraíras. o 
roteiro acompanha a programação 
de visitas do Programa da Secreta-
ria de Saúde “a Saúde vai a sua Co-
munidade”, para facilitar a partici-
pação de todos os flor-sertanenses 
na transparência fiscal do municí-
pio.

acompanharam as ações, se-
cretários municipais, vereadores, o 
prefeito Rogério Perin e o vice-pre-
feito Nestor Storch, além da po-
pulação local de cada comunida-
de. a prestação de contas foi feita 
pelo secretário da Fazenda, Sidinei 
willinghoffer.

Sidinei frisou a importância das 
audiências como sendo exigência 
legal, ética e moral. “a realização de 
audiências é uma exigência do tri-
bunal de Contas do estado (tCe) e 
da Lei de Responsabilidade Fiscal 
e juntamente com a avaliação das 
metas fiscais, vem sendo realizada 
durante todos os anos da atual ges-
tão, como parte do plano de gover-
no e atenção aos munícipes. a me-
dida, além de revelar dados de uma 
administração transparente, ainda 
permite que a população tire suas 
dúvidas com os secretários, e com 
o próprio prefeito que presta con-
tas das realizações de seu governo, 
expressando assim, seriedade para 
com os recursos públicos e, prin-
cipalmente, respeito para com os 
munícipes”, comenta.

após a prestação de contas e 
avaliação das metas fiscais, a Se-
cretaria de Saúde realizou a entrega 
de medicamentos de uso contínuo 
para a população, além de vaci-

nação para crianças e idosos com 
entrega de um chapéu a cada mu-
nícipe vacinado como incentivo à 
participação.

de acordo com a secretária de 
Saúde, maristela Valler, o programa 
está baseado na aproximação dos 
serviços de saúde da população, 
além da oferta de uma atenção co-
letiva no que tange ações práticas 
de prevenção e promoção em saú-
de. “ao reunirmos todos os pacien-
tes que fazem uso de algum tipo de 
medicação contínua ou controlada, 
promovemos uma integração entre 
eles e entre a equipe de saúde”, co-
menta. 

as próximas audiências acon-
tecerão na Linha Costa do Sargen-
to (na Comunidade evangélica) 
amanhã (17) às 13h30; no dia 22 às 
13h30 na Linha Poço Rico Baixo e 
às 15h na Linha marmeleiro; no dia 
29 às 13h30 na Linha Pedra Branca 
e às 15h na Linha Flor da Serra; e no 
dia 31 às 20h na sede do município. 

Doações ainda podem ser feitas para a 
Campanha do Agasalho 2012 

a Campanha do agasalho 2012, organizada 
pela Secretaria de assistência Social, está em 
andamento em Flor do Sertão.  

o objetivo da campanha é promover a arre-
cadação de roupas, cobertores, calçados e outros 
itens para proteger as famílias em vulnerabilida-
de social contra o frio do próximo inverno.

Conforme a assistente social e coordenadora 
do Centro de Referência em assistência Social 
(CRaS), Silvani dall´agnol, a meta é ultrapas-
sar a arrecadação e distribuição de agasalhos 
dos anos anteriores. “Nosso objetivo sempre é 
promover uma superação. em anos anteriores 

inúmeras famílias foram beneficiadas, para esse 
ano, objetivamos beneficiar ainda mais famílias”, 
comenta.

Silvani explica sobre o cronograma da cam-
panha deste ano. “Nessa primeira quinzena do 
mês de maio estamos realizando as coletas. Não 
definimos a data da distribuição, mas ocorrerá 
na segunda quinzena do mês. Por isso, pedimos 
aos interessados em realizar doações que se di-
rijam ao CRaS, ou se acaso não conseguirem tra-
zer os donativos, entrem em contato com a equi-
pe que nos deslocamos e buscamos os agasalhos 
nas casas”, pontua.

Mães flor-sertanenses recebem 
homenagem especial 

as mães de Flor do Sertão recebe-
ram uma homenagem especial na sex-
ta-feira (11). a programação foi orga-
nizada pelo Centro educacional Padre 
Luis muhl, a escola de educação Básica 
Jorge Lacerda, o Programa de erradica-
ção do trabalho infantil e a Secretaria 
de educação, Cultura, esporte e Lazer.

aproximadamente 280 mães parti-
ciparam de jogos ,premiações, almoço, 
apresentações culturais e entrega de 
lembranças. 

Conforme os organizadores o 
evento teve como objetivo promover a 
integração das mães do município. “o 
dia das mães é uma data única, de ex-
trema importância para expressarmos 
a valorização de quem merece toda 
nossa atenção,” justificam. 

as atividades iniciaram com um 
coffee break. Na sequência foram rea-
lizados jogos, como canastra, dominó 
e bolãozinho. após, foi servido almoço, 
seguido por apresentações culturais. a 

programação ainda contou com um 
“bingão” com premiação para as ga-
nhadoras e entrega de medalhas para 
as três primeiras colocadas em cada 
modalidade de disputa. 

o prefeito Rogério Perin, o vice-
prefeito Nestor Storch prestigiaram o 
evento, parabenizando todas as mães. 
“É muito gratificante para nós, poder-
mos prestar homenagem para todas as 
mães, lembrar uma data que é impos-
sível esquecer por tudo aquilo que re-
presenta para cada um de nós. todos 
somos filhos e sabemos o quanto é 
difícil expressar com palavras o quan-
to amamos nossas mães.”, destacou o 
prefeito.

a homenageada melânia Riffel, 
lembra que “há algum tempo atrás 
não existia ações como essa. Hoje, so-
mos lembradas, valorizadas. isso faz 
com que nos sintamos existentes em 
uma sociedade que muitas vezes es-
quece o valor das mães”, pontua.  
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Cunha Porã
município investirá mais de R$ 
150 mil em melhorias na Saúdeceja/Gered/ de Maravilha visita município

ainda em 2011, Cunha Porã foi contempla-
do com recursos do ministério da Saúde, para 
realizar melhorias na Unidade Básica de Saúde 
do Centro (UBS) – eSF ii. a Portaria ministerial 
2.814 de 14 de setembro de 2011, dispõe de re-
cursos para que os municípios se cadastrassem 
para receber recursos para reforma de Unidades 
Básicas de Saúde.

Conforme a gestora de programas da Saúde, 
Selsi weimer, foi enviado ao ministério da Saú-
de um projeto com dados da pré-proposta com 
descrição dos serviços de melhoria a serem exe-
cutados na estrutura do prédio da Unidade Bási-
ca de Saúde - Centro dr. Claudio Benincá Lena 
e na Secretaria municipal da Saúde. Segundo 
consta no diário oficial da União, publicado em 
30 de novembro de 2011, Cunha Porã foi cre-
denciado para receber o recurso no valor de R$ 
154.824,40. 

de acordo com o secretário de Saúde, Ne-
odir Grade, a reforma terá início no dia 21 de 
maio, e por este motivo haverá um horário espe-
cial de atendimento durante aproximadamente 
três meses. o atendimento será das 07h às 13h 
para que a empresa licitada 
possa trabalhar a partir deste 
horário.

Haverá atendimento pela 
parte da manhã no Posto de 
Saúde e a tarde no Hospital. 
os profissionais serão cedidos 
do posto para atender no hos-
pital.

a Sala de Vacina atenderá 
das 07h às 13h na UBS e a tar-
de também atenderá junto ao 

junto Hospital. a farmácia terá os mesmos ho-
rários e os medicamentos controlados e demais 
medicamentos de quem consultar à tarde no 
hospital poderá ser retirado no eSF Jardim.

o agendamento de paciente com a funcio-
nária Roseli drum será pela manhã na UBS do 
Centro e a tarde (13h as 17h) quem precisar de 
agendamento deverá ir até a UBS Jardim que ela 
estará fazendo o agendamento. o ginecologista 
dr. João Cláudio Cavalett atenderá na parte da 
manhã nas segundas, quartas e sextas. o pedia-
tra dr. marcelo José Pavliuk de oliveira vai aten-
der pela manhã na UBS Centro e a tarde na UBS 
dr. arno diedrich (Bairro Kempfer).

Conforme o secretário, esta é uma reforma 
para melhorar o ambiente em que a população 
é atendida, para deixar mais aconchegante, mais 
bonito, dentro das normas da Vigilância Sanitá-
ria. Na parte inferior será o eSF ii e na parte supe-
rior ficará a Secretaria municipal de Saúde. “Pe-
dimos a compreensão de todos pelo transtorno 
da obra, mas será em benefício de cada um dos 
moradores do município, e com certeza vai me-
lhorar ainda mais o atendimento”, conclui.

Unidade Básica de Saúde passará por reformas

Divulgação/Prefeitura

o Centro de educação de Jovens e adultos 
(Ceja/Gered/mH) continua com seu roteiro de 
visitas às Unidades de educação de Jovens e adul-
tos – eJas, nos municípios de abrangência da  Se-
cretaria de desenvolvimento Regional (SdR) de 
maravilha.

No último dia 09, o município de São miguel 
da Boa Vista recebeu a visita da assessora de dire-
ção, Cleusa Jung, e da assistente técnico pedagógi-
ca, Joice da Lus, que fazem parte da equipe do Ceja.

o objetivo das visitas foi verificar o andamento 
das aulas na modalidade de oficinas, conhecer a 
realidade dos educandos, possíveis dificuldades e 

sugestões, além de ouvir depoimentos.
os educandos relatam que as aulas são praze-

rosas, dinâmicas, fazem uso das tecnologias dis-
poníveis na escola e na biblioteca e que a aprendi-
zagem é excelente, devido aos ótimos professores 
que possuem e a parceria oferecida pelo municí-
pio. “nós só temos que agradecer a oportunidade 
que temos de estudar em nosso próprio municí-
pio, com excelentes professores, sala de aula e com 
materiais e equipamentos utilizados que tornam 
as aulas interessantes, que nem vemos o tempo 
passar”, afirma o educando do eJa, milton Brin-
guentti.

Divulgação/Ceja

São Miguel da Boa Vista recebeu visita do Ceja

Cunha Porã terá Caixa Econômica Federal
Na última quinta-feira (10), a prefeita de 

Cunha Porã, Luzia iliane Vacarin, acompanhada 
do secretário de administração, Sílvio Richardt, 
participou na agência da Caixa econômica Fede-
ral de Chapecó do anúncio de abertura de mais 
cinco agências na região oeste de Santa Catari-
na, entre elas, uma em Cunha Porã. o anúncio 
foi feito pelo superintendente regional do banco, 
Ricardo Bier troglio, em evento que contou com 
a presença dos prefeitos e representantes das de-
mais cidades contempladas.

de acordo com o superintendente regional 
da Caixa, até o mês de outubro todas as cinco 
agências estarão prontas para serem inaugu-
radas. Sendo que a data pode ser antecipada 
dependendo do andamento das obras e ade-
quações de agências em cada um dos cinco mu-

nicípios. 
a agência de Cunha Porã será instalada na 

Rua Rui Barbosa, 199, Centro. a prefeita Luzia 
ressalta que a vinda de mais uma agência bancá-
ria ao município é a prova do quanto Cunha Porã 
vem crescendo e se tornando um município de 
negócios e investimentos.

a prefeita Luzia salientou ainda que é impor-
tante valorizar as agências bancárias e as coope-
rativas de crédito instaladas hoje no município, 
e que a vinda da Caixa irá agregar ainda mais à 
Cunha Porã, desenvolvendo a cidade, oferecen-
do ainda mais possibilidades de crédito e finan-
ciamentos aos munícipes, além de facilitar o dia 
a dia de quem precisava se deslocar até maravi-
lha para poder utilizar os serviços prestados pela 
Caixa.

Centro de memórias de iraceminha participa 
da 10ª Semana Nacional de museus

Nesta semana, de 14 a 20 de maio, comemo-
ra-se a 10ª Semana Nacional de museus. em ra-
zão disso o instituto Brasileiro de museus (ibram) 
em parceria com o ministério da Cultura lança-
ram o evento que conta com o apoio das insti-
tuições museológicas de todo país e que este ano 
tem como tema: Museus em um Mundo de Trans-
formação – novos desafios, novas inspirações.

o objetivo da Semana Nacional de museus é 
aproximar o museu da sociedade, num convite à 
reflexão, discussão e troca de experiências sobre 
um tema específico, escolhido a cada ano.

iraceminha através do Centro de memórias 
de iraceminha (CmiR) se propôs a trabalhar nes-
sa perspectiva, contemplando o aniversário de 23 
anos de emancipação político-administrativa no 
último dia 26 de abril. 

após a inscrição de participação do CmiR no 
evento organizado pelo ibram, a dirigente res-
ponsável pelo museu, professora Neadite Vivian, 
traçou o projeto e lançou o tema Exposição de 
escolares transformam espaço museal com foco 
para o município de iraceminha, vindo ao encon-
tro do tema nacional.

a abertura oficial da exposição ocorreu no dia 
26 de abril e contou com a presença das direções e 
professores das instituições participantes e comu-
nidade que prestigiaram os trabalhos dos alunos. 

Conforme Neadite, o objetivo dos trabalhos 
é dar a oportunidade dos educandos se expres-
sarem e conceituarem a identidade do povo e da 
história de iraceminha.

estão expostos no museu, aproximadamen-
te, 40 trabalhos diferenciados que expressam a 

cultura histórica e entre eles são encontrados: 
maquetes, fotos, fragmentos da história, poesias, 
ilustração do hino de iraceminha, propriedades 
rurais, produção do município (agricultura, pecu-
ária e fruticultura), cartazes, personagens históri-
cos e primeiros professores, vivências escolares, 
artesanato, entre outros.  

os trabalhos seguem expostos no CmiR até o 
dia 18 de maio e podem ser visitados no período 
da manhã, das 07h30 às 11h30 e à tarde das 13h 
às 17h.

Neadite destaca que “os objetivos foram al-
cançados e o espaço no museu ficou dominado 
pelos trabalhos escolares no sentido de que es-
cola, museu, comunidade e administração estão 
fazendo a valorização da cultural local, podendo 
assim divulgar a história de iraceminha que antes 
estava adormecida”.

Para as alunas Pietra Felimberti e Samara 
menegazzo, da 8ª série matutina da escola de 
educação Básica Professor manuel de Freitas 
trancoso, “a exposição dos trabalhos é importan-
te, pois possibilita à população ver a evolução e 
o crescimento que o município teve no decorrer 
dos anos. dessa forma queremos que iraceminha 
continue sempre crescendo e se torne cada vez 
melhor”.

Na avaliação da professora de português, 
Neusa Bernardi Jahnke, “a exposição vem para 
valorizar a nossa cultura e promover uma refle-
xão no sentido do crescimento que iraceminha 
obteve com o passar dos anos. É preciso também 
enaltecer a habilidade e criatividade dos alunos 
na construção de seus trabalhos.”.

São Miguel da Boa Vista

Iraceminha

“Pedimos a compreensão de todos pelo transtorno da obra, 
mas será em benefício de cada um dos moradores do muni-

cípio, e com certeza vai melhorar ainda mais o atendimento”.
Neodir Grade

Divulgação/Prefeitura

Caixa Econômica abrirá cinco novas agências na região Oeste
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Maravilha
Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Crianças prestam homenagem às mães

Foco de mosquito é localizado

Para homenagear as mães, 
o departamento de Cultura de 
maravilha, realizou na tarde de 
sábado (12), uma mateada cul-
tural na Praça Cidade das Crian-
ças.

o evento teve início às 15h, 
com muitas atrações culturais e 
homenagens as mães presentes. 
a erva para o chimarrão foi ce-
dida pela erva mate, araçá, erva 
mate Vargeão e 2001.

estiveram se apresentando o 
coral do Bairro Floresta, grupo 
Pertuti, o Centro de tradições 
Gaúchas (CtG) Juca Ruivo, o 
grupo de danças alemãs do Clu-
be 25 de Julho, wolkstanzgruppe 
Vunderbar, entre outros. tam-
bém foi aberto um espaço no 
palco para as crianças prestarem 
uma homenagem, além disso, 
os participantes receberam uma 
rosa para presentear a sua mãe.

a diretora de Cultura, Veni-
ce Baldissera, agradece a todos 
que auxiliaram para a realização 
do evento, bem como todas as 
crianças que estiveram na praça 
se apresentado, homenageando 
e presenteando a sua mãe. “Foi 
uma tarde cultural e emocio-
nante, direcionada as mães pela 
passagem do seu dia”, ressalta.

Mãe com 15 filhos e a mãe mais velha presente de 82 anos receberam 
homenagem especial

 Mãe e filho iniciaram as apresentações cantando 
músicas que falam das mães

Coral do Bairro Floresta, coordenado pelo professor Laerte, 
também se apresentou

 Grupo Italiano Pertuti apresentou várias danças

CTG Juca Ruivo com a invernada mirim realizou diversas 
apresentações, entre canções, danças e chula

Grupo de danças alemãs trouxe a sua turma recém formada 
para a realizar a primeira apresentação

 Mães foram homenageadas com rosas

Um foco do mosquito da dengue 
foi encontrado no Bairro Floresta. de 
acordo com a Secretaria de Saúde, 
providências estão sendo tomadas. 
“maravilha não tinha nenhum foco. 
Por isso, vamos capacitar as agentes de 
saúde e, a partir, elas vão visitar todas 
as casas em um raio de 300 metros do 
foco, fazendo vistorias para ver se pode 
haver outros, além de coletar larvas 
que possam estar nas imediações para 
possíveis diagnósticos de outros focos”, 
comenta o coordenador de atenção 
Básica de Saúde, José mora.

324 casas foram visitadas. mora 
pede que a população não deixe água 
parada. “Hoje, maravilha não tem ne-
nhum caso de dengue, mas tendo o 
mosquito, a possibilidade de aparecer 

casos é grande”, declara. 

MEDIDAS PREVENTIVAS
evitar água parada;
Sempre que possível, esvaziar e 
escovar as paredes internas de 
recipientes que acumulam água,
manter totalmente fechadas cisternas, 
caixas d'água e reservatórios provi-
sórios tais como tambores e barris,
Furar pneus e guardá-los em lo-
cais protegidos das chuvas,
Guardar latas e garrafas embor-
cadas para não reter água,
Limpar periodicamente, calhas 
de telhados, marquises e rebai-
xos de banheiros e cozinhas, não 
permitindo o acúmulo de água,
Jogar quinzenalmente desinfetante 

nos ralos externos das edificações 
e nos internos pouco utilizados,
drenar terrenos onde ocor-
ra formação de poças,
Não acumular latas, pneus e garrafas,
encher com areia ou pó de 
pedra poços desativados ou 
depressões de terreno,
manter fossas sépticas em perfeito es-
tado de conservação e funcionamento,
Colocar peixes barrigudinhos 
em charcos, lagoa ou água que 
não possa ser drenada,
Não despejar lixo em valas, vale-
tas, margens de córregos e riachos, 
mantendo-os desobstruídos,
manter permanentemente se-
cos, subsolos e garagens e
Não cultivar plantas aquáticas.

“Foi uma tarde cultural e emocionante, direciona-

da as mães pela passagem do seu dia”. 
Venice Baldissera

Prefeito participa da XV 
Marcha em defesa dos 
municípios

o prefeito de maravilha, orli 
Berger, está na capital federal, 
onde participa da XV marcha a 
Brasília em defesa dos municí-
pios, que iniciou na terça-feira 
(15) e segue até amanhã (17).

Na terça-feira (15), houve a 
entrega do Índice de Responsabi-
lidade Fiscal, Social e de Gestão 
– (iRFS/2010), lançamento das 
publicações da Confederação 

Nacional dos municípios (CNm) 
e apresentação do Projeto me-
mória CNm.

Na quinta-feira (17), Berger 
participa de uma mesa de dis-
cussões com o ministério de Re-
lações institucionais e ministério 
do Planejamento, orçamento e 
Gestão. além disso, o prefeito 
está participando de várias ou-
tras pautas.



 -  MARAVILHA  -  S C,  16  de maio de 2012 M/04..................................................................................................

Tigrinhos

Prefeito busca recursos na capitalIPTU 2012 terá vencimento 
no dia 31 de maio Na semana passada o prefeito 

Sergio Luiz Persch acompanhado do 
servidor ivonir Santolin, esteve na 
capital do estado em busca de libe-
ração de recursos para beneficiar a 
população do município. Na opor-
tunidade estiveram na Companhia 
de Habitação do estado de Santa Ca-
tarina (Cohab) onde o chefe do exe-
cutivo entregou 23 projetos de casas 
para o interior, a diretora da entidade 
maria darci mota Beck .

os projetos encaminhados fa-
zem parte do programa “minha Casa 
minha Vida”, que disponibiliza R$ 25 
mil a fundo perdido para cada casa.

ainda na capital, esteve com o 

presidente da Fundação Nova Vida 
Joaquim Lemos, onde deixaram pe-
dido de kits artesanais para atender 
os clubes de mães do município e 
também cadeiras de rodas motoriza-
das para atender os munícipes que 
necessitam.

 Já na Secretaria de estado de as-
sistência Social trabalho e Habita-
ção participaram de audiência com 
João José Candido da Silva, sobre a 
liberação de mais casas novas e re-
formas, essas também para benefi-
ciar munícipes da área rural.

em visita ao gabinete do depu-
tado mauricio eskudlark (PSdB) 
reforçaram pedidos já feitos ante-

riormente, entre eles a liberação de 
recursos para a conclusão das obras 
do pavilhão junto ao campo munici-
pal, lembra o chefe do executivo.

além disso, visitar os deputados 
marcos Vieira (PSdB), Jorge teixeira 
(PSd) e Ciro Roza (PSd) para pedir 
apoio dos mesmos no que diz respei-
to a obra de pavimentação asfaltica 
entre Bom Jesus do oeste e maravi-
lha,  da mesma forma estiveram com 
o secretario de estado da infraestru-
tura, Valdir Cobalchini, para conferir 
como esta o andamento do proces-
so, e conforme ele, está sendo viabi-
lizada a liberação de recursos, para 
que então dar início as obras. 

o setor de tributação da Pre-
feitura de Bom Jesus do oeste 
informa a todos os proprietários 
de imóveis urbanos e comércios 
sediados no município, que os 
carnês do imposto Predial e ter-
ritorial Urbano (iPtU) e alvará 
de licença, vencem no dia 31 de 
maio. informa também que os 
referidos carnês devem ser reti-
rados junto ao setor até a data de 
vencimento.

o iPtU em cota única com 
30% de desconto só poderá ser 

quitado até o dia do seu ven-
cimento, após essa data o con-
tribuinte perde o benefício do 
desconto, podendo parcelar em 
quatro vezes, sendo que o venci-
mento da primeira parcela tam-
bém será no dia 31 deste mês. 

o responsável pelo setor, ade-
nir machado de Souza, lembra 
que juntamente com o alvará de 
licença, encontram-se à disposi-
ção dos contribuintes os carnês 
para pagamento da taxa de fisca-
lização sanitária.

Professores trabalham com 
o lúdico em sala de aula

os alunos do Pré i do Centro 
de educação infantil Pró infância 
Criança Sorriso de tigrinhos, da 
professora Rachel Simone Farias 
estão trabalhando sobre o lúdi-
co. Nas aulas são incluídos brin-
quedos, brincadeiras, imitações e 
muitas outras atividades que en-
volvam o lúdico. 

Segundo a professora Rachel, 
as crianças têm um forte desejo 
de se comunicar com as pessoas, 
querendo expressar suas necessi-
dades, fazer perguntas, participar 
e falar sobre suas idéias. “Hoje 
vivemos um tempo, em que as 
ferramentas de autoexpressão e 
comunicação, estão presentes. 

Elisangela Rossatto/Prefeitura

Elisangela Rossatto/Prefeitura

Elisangela Rossatto/Prefeitura

Alunos do Pré I estão trabalhando sobre o lúdico

o Programa alfa e Beto permi-
te essa comunicação através de 
atividades que evolvem os jogos, 
brinquedos e atividades lúdicas 
onde o professor pode interagir 
como facilitador da aprendiza-
gem, buscando propor sempre 
novas atividades, procurando 
manter sempre os desafios, bem 
como, as motivações”, coloca. 

o Programa alfa e Beto abre 
possibilidades e busca através de 
atividades resgatar brincadeiras 
que estão esquecidas, mas que 
são importantes para o desenvol-
vimento das crianças, como por 
exemplo imitar um carro, se mo-
vimentar, brincar de amarelinha, 

fazer diferentes movimentos uti-
lizando o corpo, o pensamento e 
interagir com a turma.

a professora Rachel percebeu 
que ao desenvolver essas ativida-
des lúdicas as crianças assumem 
responsabilidades, estabelecem 
relações, desenvolvem atitudes 
de respeito aprimorando suas ha-
bilidades. “dizer do significado 
do lúdico como espaço para pen-
sar e aprender no âmbito de for-
mação pessoal, onde as vivências 
trazem experiências ótimas, apro-
ximando a teoria e a pratica, além 
de tornar as aulas significativas e 
próximas da criança”, finaliza Ra-
chel.

Administração visita obra na 
Linha Trindade

Administração realiza homenagem 
as mães

Na manhã do último sábado 
(14), o prefeito de tigrinhos, Ru-
dimar F. Guth e a arquiteta deyse 
Pasqualotto, estiveram visitando as 
obras do ginásio da Linha trindade. 

de acordo com a arquiteta deyse, a 
obra está na reta final e estará sen-
do concluída em breve, sendo uma 
obra de grande importância para a 
comunidade. 

Ginásio deve ser concluído em breve

a administração municipal de 
tigrinhos realizou no sábado (12) 
uma homenagem para todas as 
mães do município. Foram diversas 

as atrações, entre elas, apresentação 
do grupo de patinação do municí-
pio, músicas, bingo, e em seguida 
um coquetel. 

Mães do município foram homenageadas

Bom Jesus do Oeste Bom Jesus do Oeste
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Cotidiano

No tRÂNSito SomoS todoS PedeStReS!

a situação de dar passagem, facilitar a passagem e ul-
trapassagem no trânsito, no inciso primeiro do artigo 30 do 
Código de trânsito Brasileiro (CtB), determina que todo 
condutor ao perceber que outro veículo que o segue, tem o 
propósito de ultrapassá-lo, deverá, se estiver circulando pela 
faixa da esquerda, deslocar-se para a faixa da direita, sem ace-
lerar a marcha. Porém, se estiver nas demais marchas o con-
dutor deve se manter naquela em que está circulando, sem 
acelerar a marcha. 

Facilitar a ultrapassagem, além de estar previsto em Lei é 
uma questão de educação, pois o trânsito não é uma competi-
ção. observamos que quando um veículo vai tentar ultrapas-
sar, aquele que está sendo ultrapassado muitas vezes dificulta 
a ultrapassagem, acelera ao invés de diminuir a marcha. É isso 
que o Código de trânsito procura proibir e penalizar com essa 
norma, inclusive deixar de dar ultrapassagem pela esquerda 
quando solicitado é uma infração penalizada com multa, no 
valor de R$ 191,54 e mais sete pontos no prontuário de habi-
litação do infrator.

Major
Segalin

ultrapassagem
Na sexta-feira (11), a Polícia 

Rodoviária Federal (PRF), posto de 
maravilha realizou cinco atendi-
mentos de acidentes de trânsito. o 
primeiro acidente foi uma colisão 
lateral, por volta das 15h30, no km 
76,0 da BR-163 em São miguel do 
oeste. envolveram-se um Chevro-
let cruze Lt de São miguel do oes-
te/SC, conduzido por milton Vitor 
Cassol, de 59 anos e o Vw 24.250, 
placas de Francisco Beltrão/PR, 
conduzido por um jovem de 26 
anos. Conforme a PRF foram re-
gistrados somente danos materiais 
nos veículos.

também em São miguel do 
oeste, por volta das 16h30, no km 
73,0 da BR-163, ocorreu uma co-
lisão transversal, envolvendo um 
Ford/focus, conduzido por Fiorin-

do Sbruzzi, 68 anos, e uma Honda/
biz, conduzida por Laerte, de 30 
anos. ambos são de São miguel do 
oeste e saíram ilesos.

Por volta das 19h30, em Pi-
nhalzinho, no km 582,9 da BR-282, 
ocorreu uma colisão frontal, envol-
vendo três veículos. Foi um Vw/gol 
1.0 de Joaçaba/SC, conduzido por 
adilson da Silva Lacerda, 33 anos, 
um Ford Cargo, de Curitibanos/
SC, conduzido por marcos alves, 
28 anos e o último envolvido uma 
sprinter de maravilha, conduzida 
por Jucimar Luiz Vroesnki, de 31 
anos. Conforme a PRF, os envol-
vidos ficaram ilesos e foram regis-
trados apenas danos matérias nos 
veículos. 

também em Pinhalzinho, por 
volta das 22h, ocorreu uma colisão 

traseira no km 583,0 da BR-282. 
envolveu-se uma Gm/celta, de Pi-
nhalzinho/SC, conduzido por ari 
Ferreira Franca, 31 anos, e um Ci-
troen/xsara, de Concórdia/SC, con-
duzido por Carlos Roberto Bernar-
di, de 53 anos. todos ficaram ilesos, 
foram registrados somente danos 
materiais.

o último acidente foi por volta 
das 22h30, no km 594,0 da BR-282, 
em Pinhalzinho, ocorreu uma que-
da de motocicleta, envolvendo uma 
Honda NX/200, placas de Chapecó/
SC, conduzida por Roberto Carlos 
de oliveira Pinto, de 18 anos, que 
teve lesões graves. a passageira da 
moto, antonia de oliveira Pinto, 50 
anos, também ficou gravemente fe-
rida. ambos foram encaminhados 
ao Hospital São José de maravilha.

PRF registra cinco acidentes 
de trânsito na sexta (11)

após uma sexta-feira e sábado 
movimentado, com diversos regis-
tros de acidentes de trânsito, a Polí-
cia Rodoviária Fedral (PRF), atendeu 
dois acidentes de trânsito no domin-
go (13). Um deles foi uma colisão 
transversal, por volta das 19h45 no 
km 601,8 da BR-282, em maravilha, 
envolvendo um Chevrolet/Cobalt 
1.4, de Chapecó/SC, conduzido por 
Leodonio orso, 38 anos, e um Fiat/
uno mille, de Nonoai/RS, conduzido 
por Jonatas Fernandes, 26 anos. de 
acordo com a PRF foram registrados 
apenas danos materiais.

Uma colisão traseira, ocorreu às 
15h30 no km 635,2 da BR-282 em 
descanso/SC. envolve-se um  Peu-
geot 307, de São miguel do oeste/
SC, conduzido por Luiz Carlos or-
tigara, 50 anos, uma Ford ranger, de 
Flor do Sertão/SC, conduzida por 
Felix Lorencki, 61 anos, e o Classic 
Life, de Pato Branco/PR, conduzido 
por Leandro Londero, de 38 anos.

de acordo com a PRF, a colisão 
traseira foi sem vítimas e todos os 
condutores foram submetidos ao 
teste de bafômetro, onde dois con-
dutores encontravam-se dirigindo 
sob influência de álcool, um acusou 
índice de 0,25m/l e outro 0,22 sendo 
autuados e recolhidas as Carteiras 
Nacional de Habilitação (CNH).

PRF recolhe 
CNH de 
envolvidos em 
acidente de 
trânsito

Três veículos se envolveram em 
acidente na BR-282 

a Polícia militar (Pm) de mara-
vilha, na sexta-feira (11), por volta 
das 15h55, foi solicitada por uma 
mulher de 42 anos, na avenida Sete 
de Setembro, que relatou que um 
homem havia entrado no seu esta-
belecimento e subtraído um anel, 
informou ainda que o mesmo esta-
ria junto ao pátio da rodoviária.

de posse das características, a 
Pm deslocou ao local onde foi loca-
lizado o agente, sendo identificado 
como um homem de 51 anos, e em 
busca pessoal foi localizado em seu 
bolso um anel. 

o homem foi detido e conduzi-
do para a delegacia de Polícia uma 
vez que foi reconhecido pela vítima, 
porém a o anel que estava no bolso 
não era o anel furtado no local in-
dagado. o homem então relatou 
que havia cometido outro furto em 
outra loja situada na Rua Prefeito 
albino Cerruti Cella. a guarnição 
foi até o local citado onde foi dialo-
gado com o proprietário, onde este 
reconheceu o anel como sendo de 
sua loja. todos os envolvidos foram 
conduzidos a delegacia de Policia 
para as providências.

Furto é registrado em 
estabelecimento comercial

PM realiza barreira policial

Homens se suicidam em 
Pinhalzinho 

durante a noite de domingo (13), 
a Polícia militar (Pm) efetuou barrei-
ras policias de fiscalização nos prin-
cipais acessos a cidade de maravilha, 
com o intuito de garantir a seguran-

ça da comunidade e inibir possíveis 
ações criminosas na região. durante 
a operação foram abordados dezenas 
de veículos suspeitos, sendo que ne-
nhuma irregularidade foi constatada.

idacir Heinnein, de 46 anos, foi 
encontrado enforcado no banheiro 
de sua residência na tarde de se-
gunda-feira (14), em Pinhalzinho.

o Corpo de Bombeiros foi acio-
nado para se deslocar até o local, 
mas ele já estava sem vida. Segun-

do familiares, Heinnein tinha pro-
blemas de saúde. 

outro homem, armando Ross, 
82 anos, cometeu suicídio por en-
forcamento na garagem de sua re-
sidência no Bairro Nova divinéia, 
em Pinhalzinho.

ocorreu na manhã de segunda-
feira (14), um acidente de trânsito 
no Km 520 da BR-282, próximo ao 
trevo de entrada para Xaxim, envol-
vendo três veículos.

o motorista de um deles ficou 
preso nas ferragens e foi retirado 
do veículo com a ajuda do Corpo de 
Bombeiros de Xaxim.

Segundo o soldado Paulo Fe-
lipetto, o sol pode ter ofuscado a 
visão do motorista. “ele contou 
que se perdeu, tentou desviar, mas 

acabou colidindo no caminhão car-
regado de madeiras que estava na 
frente”, disse.

o motorista da van, Reni Gou-
lart, 32 anos, foi retirado pela guar-
nição e encaminhado para o Hos-
pital Frei Bruno de Xaxim, com 
fratura na mão direita e dores pelo 
corpo. ele foi atendido e passa bem.

o motorista do caminhão pla-
cas de Caibi/SC e o condutor do gol, 
placas de Chapecó/SC, que colidiu 
atrás da van, saíram ilesos.

bombeiros-xaxim

Condutor da van ficou preso nas ferragens e foi socorrido pelos 
Bombeiros
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Cotidiano

Na noite de sábado (12), por vol-
ta das 22h35, na avenida araucária 
a Polícia militar (Pm) abordou uma 
motocicleta Yamaha/Ybr125 de 
mondaí/SC conduzida por um ho-
mem de 41 anos.

de acordo com a Pm, o mesmo 
não possuía nenhum documento 
de porte obrigatório como o docu-

mento do veículo e carteira de ha-
bilitação. Na consulta ao sistema foi 
constatado que a motocicleta estava 
com o licenciamento e a habilitação 
do condutor vencidos.

a Pm, expediu as notificações 
cabíveis e a motocicleta foi reco-
lhida para o pátio da delegacia de 
Polícia.

Residência é alvo de furto

PM recolhe motocicleta com 
documentação vencida

Na tarde de sábado (12), na Rua 
Palmitos, por volta das 13h20, a 
Polícia militar (Pm) atendeu uma 
ocorrência de furto em residência. 
a vítima relatou que esteve ausen-
te de sua residência durante alguns 

dias e ao chegar em casa notou a fal-
ta de alguns bens materiais, como 
um forno elétrico, violão, centrífu-
ga, aparelho de dVd e botijão de 
gás. Percebeu ainda que a janela de 
um dos quartos estava arrombado.

o sábado (12) foi movimentado 
nas BRs, a Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF), posto de maravilha, aten-
deu vários acidentes de trânsito, um 
deles foi uma colisão em objeto fixo 
no trevo de acesso a Pinhalzinho. 
Foi por volta das 12h, no km 577,6 
da BR-282. envolveram-se o Vw/gol 
1000, com placas de Pinhalzinho/
SC, conduzido por Cleo José de 
marco, de 29 anos, de Pinhalzinho/

SC, que tinha como passageiras, Sa-
brina de marco, 13 anos e amanda 
Valentina de marco, de dois anos. 
os envolvidos ficaram levemente 
feridos. 

em Paraíso/SC aconteceu uma 
colisão frontal, por volta das 19h52, 
no km 666,5 da BR-163. os envolvi-
dos foram um Fiat/palio de Paraíso/
SC, conduzido por Pedro Gregio, 
de 48 anos, e um Fiat/uno mille, 

de Guaraciaba/SC, conduzido por 
anita da Silva, de 59 anos, que teve 
lesões leves. de acordo com a PRF, o 
palio invadiu a pista contraria e co-
lidiu com o uno frontalmente.

Por volta das 22h, ocorreu uma 
colisão traseira, no km 98,3 da 
BR-163 em São José do Cedro/SC. 
envolvendo um Vw/santana CL, 
conduzido por Sedenir delazeri, 33 
anos, e uma Vw/parati, de Guaruja 

do Sul/SC, conduzido por Jocelino 
de oliveira, 38 anos de São Bernar-
dino/SC, no mesmo veículo esta-
vam as passageiras Suzana Fátima 
machado de oliveira, 35 anos, Fran-
cieli machado de oliveira, 17 anos, 
de  São miguel do oeste/SC e Jardel 
machado de oliveira, 11 anos. Con-
forme a PRF, os passageiros sofre-
ram lesões leves.

em Guarujá do Sul/SC, a PRF 

atendeu uma colisão transversal, 
por volta das 23h30 no km 109,1 da 
BR-163. envolveram-se o Renault/
laguna, de Barracão/PR, conduzi-
do por Josemar Ramos almiron, 51 
anos, e uma Gm/s10 2.5S 4X4, com 
placas de Guarujá do Sul/SC, tendo 
com condutor Jean Carlos Possatto, 
21 anos. Conforme a PRF, o laguna 
efetuou a manobra de retorno e foi 
colidido pela s10.

acidentes de trânsito foram registrados pela PRF de maravilha

PM presta 
apoio ao 
Conselho 
Tutelar

Veículo 
manobra em 
marcha ré e 
acaba 
colidindo em 
outro carro

Dano de 
depredaçãoNa tarde de domingo (13), na 

avenida euclides da Cunha, na 
Praça Cidade das Crianças, a Po-
lícia militar (Pm) atendeu uma 
denúncia anônima, onde segun-
do as informações menores esta-
riam ingerindo bebida alcoólica 
no local.

Com o acompanhamento do 
Conselho tutelar foram aborda-
dos quatro adolescentes, um deles 
em visível estado de embriaguez, 
não conseguindo permanecer em 
pé. os outros menores não apre-
sentavam sinais de embriaguez, 
porém tinham cigarro consigo. os 
menores ficaram aos cuidados da 
conselheira tutelar que deu en-
caminhamento aos mesmos.

Por volta das 22h50 de domingo 
(13), a Polícia militar (Pm), na Rua 
duque de Caxias, Loteamento oli-
veira atendeu uma ocorrência de 
perturbação do trabalho e sossego 
alheio.

o autor, um rapaz de 18 anos, 
estacionou o veículo Gm/corsa, 
de maravilha, com o capô traseiro 
aberto e com o volume do som ex-
cessivamente alto, perturbando os 

moradores que residem ali próxi-
mo, motivando inúmeras ligações 
ao Copom reclamando do fato.

de acordo com a Pm, o veícu-
lo foi recolhido, juntamente com a 
aparelhagem sonora e conduzido 
para a delegacia de Polícia, sendo 
entregue ao plantonista da Polícia 
Civíl, juntamente com o condutor.

o infrator declarou que estava 
em companhia de amigos e que re-

almente ouviam o som no veículo, 
mas alegou que o som estava em 
volume baixo.

Conforme a Pm, diante dos fa-
tos, conclui-se que, em tese, o agen-
te cometeu a contravenção penal de 
perturbação do trabalho ou sosse-
go alheios, descrita no artigo 42 do 
decreto-Lei Nº 3.688 de 03 de outu-
bro de 1941 (Lei das Contravenções 
Penais).

ocorreu na manhã de do-
mingo (13), por volta das 9h, na 
avenida euclides da Cunha, um 
acidente de trânsito com danos 
materiais. 

envolveram-se os veículo Gm/
monza e um veículo Vw/saveiro. 
Conforme a Polícia militar (Pm), 
o acidente ocorreu no pátio do 
posto de combustível diamante, 
sendo que, conforme declaração 
dos condutores, a saveiro estava 
parada e o condutor do monza, 
enquanto manobrava em marcha 
ré, ocasionou a colisão.

Perturbação do sossego

PM recolhe dois veículos com 
irregularidades

Na anita Garibaldi, esquina 
com Rua General osório, por vol-
ta das 10h09, de domingo (13), 
em quanto a Polícia militar (Pm), 
efetuava policiamento ostensivo, 
abordou uma motocicleta Honda/
CG 125 titan de maravilha. o veí-
culo apresentava débitos de licen-
ciamento, sendo, por este motivo, 
efetuada apreensão e o recolhi-
mento da motocicleta ao pátio da 

delegacia.
Na Rua olavo Bilac, por volta 

das 19h40, a Pm fez o recolhimen-
to de outro veículo. de acordo com 
Pm, a guarnição estava em rondas 
nas proximidades do Centro edu-
cacional Universo do Saber (Ceus) 
quando avistou o veículo Gm/cor-
sa de maravilha transitando em 
atitude suspeita sendo que a Pm 
efetuou o acompanhamento do 

mesmo até o local da abordagem. 
o veículo estava sendo condu-

zido por um jovem de 21 anos que 
não portava os documentos de 
porte obrigatório do automóvel, 
além do veículo apresentar débito 
de licenciamento. 

diante das circunstâncias o 
veículo foi apreendido no local e 
removido ao pátio da delegacia 
para regularização.

Por volta das 00h10 de domingo 
(13), na avenida araucária, a Polícia 
militar (Pm), foi alertada por popu-
lares que a porta frontal de uma pa-
daria estava com o vidro quebrado, 
indicando que, possivelmente, teria 
sido cometido um ato de vandalis-
mo.

a Pm conversou com transeun-
tes que não souberam informar os 
responsáveis pelo feito. a Pm en-
trou em contato com o proprietário 
do estabelecimento, que compare-
ceu no local para fechar o estabele-
cimento. o proprietário não soube 
precisar se algo foi furtado no local.

Acidentes de trânsitos são 
registrados em Maravilha

No sábado (12), a Polícia mili-
tar (Pm) atendeu dois acidentes de 
trânsito, o primeiro foi no Bairro 
Progresso, por volta das 08h55.

envolveu-se uma motocicleta 
Honda/CG 125 fan de maravilha 
conduzida por um homem de 29 
anos, o qual foi surpreendido por 
um cão que atravessava a via não 
sendo possível desviar do mesmo 
ocorrendo à colisão, o que ocasio-
nou a queda do motociclista. 

Conforme a Pm, na queda o pi-
loto lesionou a mão esquerda, sen-
do medicado pelo Corpo de Bom-
beiros e posteriormente liberado. 

Às 09h53, na Linha arabutã, 
ocorreu um acidente de trânsito 
com danos materiais. envolveram-
se o Fiat/strada de maravilha, con-
duzido por um homem de 25 anos 
e o Vw/gol de Pinhais/PR, também 
conduzido por um homem de 38 
anos. 

de acordo com a Pm, do aci-
dente resultaram danos em ambos 
os veículos: no Fiat/strada teve da-
nos no para-choque frontal; farol 
dianteiro esquerdo e para-lama 
dianteiro esquerdo. No gol, no pa-
ra-choque dianteiro e para-lama 
dianteiro.
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Internacional enfrenta o Coritiba 
no Beira Rio

C
A

D
ER

N
O

 D
E 

ES
PR

TE

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

o Projeto Criança no tatame, de 
cunho social, é desenvolvido pela es-
cola de artes marciais arena. as aulas 
são de boxe, defesa pessoal, de rua, 
muaythai e taekwondo, entre alunos de 
cinco até 50 anos.

No sábado (12), a escola comple-
tou dois meses, no mesmo dia aconte-
ceu à primeira troca de graduação, com 
o examinador mestre Paulo Ribeiro, de 
Balneário Camboriú. Ribeiro é um dos 
maiores mestres do estado, é diretor 
acadêmico e coordenador estadual 
da modalidade de Poomsae (formas), 
6º daN em taekwondo e 5º daN em 
apkido.

os aproximadamente 100 alunos 
da escola arena são coordenados pelo 
instrutor, Roberto Carlos Verissimo. 
Conforme ele, os treinos acontecem 

três vezes por semana e para as crian-
ças de 05 a 12 anos as aulas são gratuitas 
pelo projeto Criança no tatame, que é 

mantido pela comunidade em geral, 
sem vínculo público.

de acordo com o instrutor, as ins-

crições estão sempre abertas, durante 
o ano todo. as matrículas podem ser 
feitas na escola arena, na Rua José de 

anchieta, nº 140, próximo ao Nep, con-
tatos escola_arena@hotmail.com ou 
pelo número 8815-9626.

escola de artes marciais realiza a primeira graduação em maravilha

A escola conta com aproximadamente 100 alunos Alunos foram examinados pelo mestre Paulo Ribeiro para graduação das faixas

as partidas finais do Campeonato 
municipal de Bocha 48, edição 2012 fo-
ram realizadas no último sábado (12), 
na Linha Biguá. o primeiro jogo da 
tarde decidiu o terceiro e quarto lugar, e 
envolveu as equipes de Lambari e San-
ta Fé, sendo que o terceiro lugar ficou 
com a equipe de Santa Fé que marcou 
1.315 pontos contra 1.295, de Lambari.

Na partida que decidia o primeiro 
e segundo lugar entre Pavão e Biguá, 
após 399 bochas jogadas a equipe da 
Linha Pavão precisava superar os 1.285 
pontos da Linha Biguá. e foi o que 
aconteceu no último arremesso que 
precisava ser de 15 pontos, tornando 
a equipe da Linha Pavão, campeã de 
bocha 48 2012, pela terceira vez em dis-
putas organizadas pelo departamento 
de esportes.

após as partidas foi realizada a 
entrega das premiações, o ato foi coor-
denado pelo diretor de esportes, Valde-

cir Gastaldo, que parabenizou as oito 
equipes que iniciaram a competição e 
lembrou da receptividade em cada lo-
cal onde as partidas foram realizadas. 
"Vale salientar que durante a competi-
ção os pontos positivos que foram ob-
servados foi quanto a desportividade 
promovida pelos atletas, assim como 
a alegria e entrosamento, mas princi-
palmente, a disciplina demonstrada 
no decorrer da competição e isso nos 
deixa muito satisfeitos", agradeceu o 
diretor de esportes.

o primeiro braço de ouro (atleta 
que mais marcou pontos) foi irineu 
Bertoldo, da equipe da Linha Lambari 
e o segundo braço de ouro (atleta que 
mais aproveitou bochas) foi Valdemar 
Follmann, da equipe da Linha Biguá. a 
classificação final do campeonato ficou 
assim: 1º lugar: Linha Pavão; 2º lugar: 
Linha Biguá; 3º lugar: Linha Santa Fé e 
em  4º lugar: Linha Lambari.

Iraceminha
Conhecidos os campeões do 
Campeonato Municipal de Bocha 48

inter estreia domingo 
no Brasileirão
o atacante Jô está fora dos planos do inter, Jajá 
foi punido, oscar e Leandro damião estarão 
defendendo a Seleção Brasileira nos próximos dias

time comandado por Vanderlei Luxemburgo busca 
uma vaga na semifinal da Copa do Brasil e estreia no 
Brasileirão no final de semana

após a vitória 
sobre o Caxias 
e o título do 
Campeonato 

Gaúcho, o internacional 
foca agora a estreia no Bra-
sileirão, contra o Coritiba, 
atual campeão paranaense, 
no próximo domingo, às 
16h, no estádio Beira Rio, 
em Porto alegre. a equipe 

comandada pelo técnico dorival Júnior retorna aos treinos hoje (16). 
além do título do estadual, o inter destacou-se também na seleção do 
Gauchão, com quatro representantes na escalação geral, entre eles, Ín-
dio, Sandro Silva, dátolo e Leandro damião. Jesus dátolo foi eleito ainda 
o craque da competição e damião foi o artilheiro com 11 gols marcados.

antes do jogo contra o Coritiba, o internacional ainda tem alguns 
detalhes para acertar no grupo, além da liberação do atacante Jô, reinci-
dente em falta de disciplina e alvo de críticas feitas pelos próprios com-
panheiros de grupo, e a multa financeira e o afastamento temporário de 
Jajá, que vai treinar em separado por cerca de duas semanas. a perma-
nência do volante Sandro Silva, destaque do meio campo colorado, é ou-
tro problema para o internacional. Com propostas milionárias de clubes 
do exterior e também do Brasil, entre eles o São Paulo, a direção do inter 
encontra dificuldades para segurar o jogador. a situação de Sandro Silva 
deve resolver-se ainda no decorrer desta semana.

Leandro damião e oscar irão desfalcar o time nos próximos dias, 
ambos foram convocados pelo técnico mano meneses para defender a 
seleção brasileira, o que leva o internacional ao mercado, em busca de 
reforços para a temporada, uma vez que, o Campeonato Brasileiro pas-
sou a ser prioridade para o time do Beira Rio, para chegar novamente a 
taça Libertadores da américa no próximo ano.

Site do Inter

Grêmio enfrenta o Bahia amanhã

o Grêmio enfrenta o Bahia ama-
nhã (17), às 21h no estádio Pituaçu, 
em Salvador. o time comandado 
pelo técnico Falcão, ex-internacio-
nal, tem por objetivo “sufocar” o 
tricolor gaúcho na primeira partida, 
em casa, e construir um bom resul-
tado, para jogar mais tranquilo na 
partida da volta, no olímpico em 
Porto alegre.

o Grêmio emplacou um jogador 
na seleção do Campeonato Gaúcho, 
o meia Fernando, que deve estar 
em campo contra o Bahia. Por outro 
lado, Bertoglio, werley, Júlio Cesar e 
Kleber Gladiador seguem fora, em 
trabalho de recuperação. entre eles, 
a única novidade é Facundo Berto-
glio, em reta final de seu emprésti-
mo ao tricolor gaúcho, com a lesão, 

o jogador encontra uma nova difi-
culdade em permanecer em Porto 
alegre. a boa novidade no Grêmio 
é a estreia do meia Rondinelly, con-
tratado junto ao Vila Nova-Go, o jo-

gador estará na delegação que viaja 
à Salvador. 

a Copa do Brasil é a prioridade 
do Grêmio, que busca a classifi-
cação para a taça Libertadores da 
américa do ano que vem. Grêmio e 
Bahia decidem uma vaga na semifi-
nal da Copa do Brasil. além da fase 
decisiva na competição, o técnico 
Luxemburgo prepara a equipe tam-
bém para a estreia no Campeonato 
Brasileiro, contra o Vasco, no Rio 
de Janeiro, na tarde do próximo do-
mingo (20).

a provável escalação do Grêmio 
para o confronto com o Bahia deve 
ter Victor; edilson, Naldo e Pará; 
Fernando, Souza, Léo Gago e mar-
co antonio; andré Lima e marcelo 
moreno.

Meia Rondinelly é a novidade no 
Grêmio para o jogo com o Bahia

Globo.com
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Dupla
oneide
maravilha

Celso 
LedurGrenal

FaLtam SeiS 
JoGoS PRo 
PeNta!

Saudações mazembianas, digo 
tricolores! Na Copa do Brasil tem que 
fazer o feijão com arroz, não adianta 
dar espetáculo e morrer na praia. em 
Salvador “Pai oGUm de oXaLÁ” já 
teria recebido o “sal grosso”, vamos fi-
car de olho Paulo Paixão.

o penta está caindo de maduro. 
Levantando a taça, sou capaz de dizer 
que aquele jogo contra o Fortaleza foi 
lindo e maravilhoso. dá-lhe Grêmio.

PESADELOS COM 
FRED FLUGGER

o “colunista imparcial” nem comemorou muito o 
título de campeão gaúcho, dizem que está traumati-
zado pela eliminação na Libertadores, tem pesadelos 
frequentes com o FRed (do Flu). ele sonhou com a Li-
bertadores e dormiu com o “gauchão”, foi o que sobrou!

BRaSiLeiRÃo
No próximo final de sema-

na vai começar o maior cam-
peonato do mundo, BRaSiLei-
RÃo 2012. Grêmio enfrenta o 
Vasco em São Januário. Com-
petição que o nosso co-irmão 
não conquista há 33 anos, con-
tinuarão na fila.

FUNDO DO BAÚ
No dia 16/05/1979 registramos os primeiros gols de BaLtaZaR. Foi uma vitória por 3 a 0 contra o 

Riograndense de Santa maria, que Baltazar marcou seus primeiros dois gols com a camisa do Grêmio. 
ali a torcida tricolor começava a conhecer um dos maiores camisa 9 de sua história, que anotaria 129 
gols nos três anos que jogou no olimpico. 

Praticamente três anos depois, em 14 de maio de 1982, Baltazar marcou o seu último gol com o 
manto tricolor. 

LiBertadoreS 
teM rodada

GaNHaR e PeRdeR= 
CoRNeta!

alguns não aceitam “CoRNe-
taS”, gostam de cornetear os outros, 
mas quando são “FLaUteadoS” 
logo ficam irritadinhos! muito mais 
importante do que saber por que se 
ganha é saber por que se perde. o in-
ter passou da primeira fase sofrendo, 
em um grupo com tHe StRoGeSt 
e JUaN aURiCH e depois os times 
fortes, Santos e Fluminense, não 
conseguiu vencer em casa e perdeu.

RaSPadiNHa
a raspadinha agora é do inter, 

ficou assim: Se você achar a frase 
“CamPeÃo da LiBeRtadoReS 
2012”, corra até a padaria e troque 
por um sonho!

Fotos: Interpiada

O
internacional conquistou no último domingo (13) o seu 41º título de campeão gaúcho de 

futebol, vencendo o Caxias por 2 x 1. No confronto diante do time da Serra Gaúcha, o inter era 
franco favorito, mas o Caxias enfrentou o campeão de tudo com muita raça. No jogo de ida o 
Caxias saiu na frente no placar fazendo 1 x 0 e o inter teve dificuldade para chegar ao empate 
que só aconteceu com oscar no segundo tempo. o mesmo aconteceu na decisão, michel fez 
1 x 0, tornando o jogo complicado para o inter, que teve que mudar no segundo tempo saindo 
tinga e dátolo para entrar dagoberto e d’alessandro, que deu mais movimentação no meio 
de campo e no ataque. o inter teve um pênalti sofrido por oscar que Nei bateu mal e o goleiro 
Paulo Sérgio do Caxias pegou, o que deixou os colorados preocupados até que Sandro Silva 
empatou e já após os 30 minutos do segundo tempo, damião fez de cabeça o segundo gol, final 
2 x 1, aí é faixa no peito e troféu no armário. 

Site Internacional

aGoRa
o time se prepara para estrear no 

brasileiro que começa neste domingo 
(20). o campeão de  tudo irá enfrentar 
o Coritiba no Beira Rio às 16h, inician-
do campanha para buscar o título que 
não conquista desde 1979, quando foi 
campeão invicto, único time brasilei-
ro a conquistá-lo sem derrota. o cam-
pão paranaense que se cuide, pois o 
inter não é o atlético.

eStÁ
Confirmada a aposta do carrinho de mão, brin-

cadeira entre gremistas e colorados, quem fizer 
menos pontos na campanha do brasileirão será 
considerado perdedor e terá que carregar os ven-
cedores pelas ruas centrais da cidade, local de saí-
da e chegada bem como a definição das ruas serão 
discutidas em reunião a ser marcada. Gremistas e 
colorados fiquem atentos, participem, o perdedor 
terá que trazer o carrinho para o pagamento da 
aposta.

doiS toQUeS
eles amanhã (17) no caldeirão de Pituaçú, para enfrentar o campeão 

bahiano, no confronto de Luxemburgo e Falcão... aposto todas as minhas 
fixas no rei de Roma. 

mano menezes convocou a Seleção Brasileira para a olimpíada de Lon-
dres e não chamou ninguém do time deles, até achei que o Fernando iria.

Já do colorado entre atuais e exs foram convocados seis: alexandre Pato, 
Giuliano, Juan, Sandro, damião e oscar. agora o ouro olímpico no futebol 
virá.

Fez bonito o CRm/Rotoplast em itapiranga pelo regional, empatou em 
1 x 1, após estar vencendo em boa parte da partida, não venceu, mas con-
venceu, a classificação passa por Pinhalzinho no jogo do próximo domingo 
(20) diante do Canarinho. 



EEB. Deonubem Baldissera realiza 
tradicional café colonial

Escola de Artes Marciais Arena realiza a 
primeira graduação em Maravilha
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Sol com algumas nuvens. 
Não chove.   

Isabel Müller/O Líder

A/12

Isabel Müller/O Líder


